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Igor BelIaev:

« La visite de Tebboune à Moscou sera un moment fort»

algérIe-France :

 Macron appelle à renforcer les liens entre paris et Alger

Le président Tebboune reçoit l’ambassadeur 
de la Fédération de Russie, Igor Beliaev

La visite attendue du président 
Tebboune à Moscou, la 
coopération bilatérale, 

l’opération russe en Ukraine ou le 
dossier du Sahara Occidental ont 
été entre autres thèmes abordés par 
l’ambassadeur de Russie Igor Beliaev 
ce mercredi lors d’une rencontre avec 
la presse.
”La visite en Russie du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune prévue dans les prochaines 
semaines servira de signal fort 
quant à de la qualité des relations 
entre les deux pays, vieilles de 60 
ans et de catalyseur pour conforter 
la coopération économique entre 
Alger et Moscou”, a affirmé Igor 
Beliaev qui a souligné que cette visite 
“hissera la coopération entre deux 
alliés historiques au delà de l’accord 
stratégique signé en 2001”.
Il a rappelé que l’Algérie “est un 
partenaire stratégique avec lequel  les 
relations sont excellentes à tous les 
niveaux”.
L’Algérie qui s’apprête à fêter ses 
60 ans d’Independence est attachée 
à sa souveraineté et à son intégrité 

territoriale, un principe auquel 
souscrit la Russie, a souligné le 
diplomate russe en faisant référence 
aux menaces que la Russie subissaient 
avant la début de l’opération militaire 
en Ukraine. 
La posture ”belliqueuse des 
occidentaux et leur politique de 
deux poids, deux mesures», selon 
M. Beliaev exacerbent la tension et 
empêchent toute velléité de règlement 
de la situation par des voix pacifiques.

Au demeurant, l’ambassadeur russe 
a salué la position de l’Algérie au 
sujet de l’opération militaire en 
Ukraine, car  l’Algérie a dit que ” ni 
les sanctions ni l’envoi des armes ne 
règleront le conflit, bien au contraire 
cette attitude occidentale prolonge 
la guerre et engendre davantage de 
drames”.
Evoquant l’opération militaire russe 
en cours en Ukraine,  Beliaev a rappelé 
que ” cette opération consiste à mettre 

terme aux risques stratégiques qui 
pèsent sur la sécurité nationale de 
Russie”, soutenant par la même 
qu’après huit années de négociations 
avec le régime putschiste en Ukraine, 
les nazis d’Ukraine ont exploité la 
situation pour mener leur immonde 
guerre contre les populations civile de 
Donbass”.
Ce faisant, il a accusé  des pays 
occidentaux de mettre à la disposition 
des ukrainiens le savoir faire et la 
technique pour aider  l’Ukraine à 
fabriquer un arsenal nucléaire”.
Il a ajouté que “lors de l’opération 
militaire, l’armée russe a permis de 
découvrir 36 laboratoires chimiques 
et bactériologiques servant à des 
objectifs qui s’inscrivent en porte-à-
faux avec la légalité internationale”.
Selon la diplomate russe les position 
et déclarations des responsables 
européens, américains et britanniques 
démontrent que le but recherché  
et de faire en sorte que  ” victoire 
doit être remportée sur le champ de 
bataille, que la Russie doit subir une 
défaite stratégique et qu’il faut tout 
faire pour éviter qu’elle gagne la 

guerre”, a-t-il  fait observer estimant 
que cette attitude renseigne à quel 
point l’Occident a planifié ce scenario 
depuis 2014.
Les occidentaux mènent une guerre 
par procuration contre la Russie en 
Ukraine. «Les médias occidentaux 
présentent la situation en recourant 
aux mensonges et à la désinformation 
éhontée pour faire valoir la poursuite 
de cette guerre », a-t-il dit
Par ailleurs, M. Beliaev a abordé les 
conflits au Sahara Occidental et  en 
Palestine .” Les causes sahraouie 
et palestinienne et d’autres causes 
relevant de droit à l’autodétermination 
des peuples dans le monde, montrent 
on ne peut plus clairement que 
“l’Occident consacre la politique des 
deux poids, deux mesures” dans le 
traitement, a souligné l’ambassadeur 
rappelant que  le conflit palestinien est 
tranché au niveau des nations unies au 
même titre que la question sahraouie. 
“La Russie exige  alors l’application 
des résolutions onusiennes et le 
recours à la légalité internationale”, 
a-t-il rappelé.

Le président français, 
Emmanuel Macron, a 
appelé, dans une lettre 

adressée à son homologue 
algérien, Abdelmadjid Tebboune, 
à l’occasion du soixantenaire de 
l’indépendance, au «renforcement 
des liens déjà forts» entre la France 
et l’Algérie.
«L’anniversaire des 60 ans de 
l’indépendance de l’Algérie, le 5 
juillet 2022, est l’occasion pour 
le président de la République 
d’adresser, par une lettre au 
président Tebboune, ses vœux au 
peuple algérien et de dire son souhait 
que se poursuive le renforcement 
des liens déjà forts entre la France et 
l’Algérie», a indiqué la Présidence 
française. Il a également réitéré, 
selon ses propos repris par l’agence 
AFP, son engagement à poursuivre 
sa démarche de reconnaissance de 
la vérité et de réconciliation des 
mémoires des peuples algérien et 
français.
En parallèle, et fidèle à ce que 

les médias français nomment la 
politique du «en même temps», 
le président français a profité de 
l’occasion pour faire un geste 
envers les pieds-noirs. Une gerbe 
de fleurs a ainsi été déposée hier en 
son nom au Mémorial national de 
la Guerre d’Algérie et des combats 
du Maroc et de la Tunisie, à Paris, 
en hommage aux victimes du 
massacre d’Européens à Oran le 5 
juillet 1962, a annoncé lundi soir 
l’Elysée.
Faut-il voir dans ce message un 
retour à la normale des relations 
algéro-françaises, après la grave 
crise diplomatique provoquée, 
notamment, par les propos du 
président Macron sur l’histoire 
de l’Algérie et le régime algérien 
? Emmanuel Macron avait, pour 
rappel, affirmé que «l’Algérie, 
après son indépendance en 1962 qui 
a mis fin à 132 ans de colonisation 
française, s’était construite sur une 
rente mémorielle, entretenue par le 
système politico-militaire».

En réaction, les autorités algériennes 
ont rappelé l’ambassadeur d’Algérie 
à Paris, qui n’a regagné son poste 
que le 6 janvier dernier, après avoir 
été reçu au siège de la Présidence 
par Abdelmadjid Tebboune. Depuis 
lors, les deux pays ont enclenché une 
nouvelle phase de rapprochement, 
notamment à travers des échanges 
de communication entre le président 
français et son homologue algérien, 
exprimant notamment leur volonté 
de les « approfondir» lors d’un 

entretien téléphonique le 18 juin.
Après la publication du rapport 
de l’historien français Benjamin 
Stora, en janvier 2021, le président 
français s’est engagé par des « 
actes symboliques» pour tenter de 
réconcilier les deux pays, excluant 
néanmoins «repentance» et 
«excuses».
Il faut dire que depuis son accession 
à l’Elysée et dès son premier 
mandat, le président français avait 
engagé une politique de «petits 

pas» menée avec la plus grande 
prudence et censée, selon lui, 
apaiser la question mémorielle 
entre les deux pays : restitution des 
ossements de 24 résistants algériens 
tués au XIXe siècle, reconnaissance 
de la responsabilité de l’armée 
française dans la mort du militant 
anticolonialiste Maurce Audin et 
de l’avocat Ali Boumendjel durant 
la Bataille d’Alger en 1957 et 
ouverture d’une partie des archives 
de la guerre d’Algérie.
Par ailleurs, dans un exercice de 
funambule veillant à ne pas froisser 
les lobbies mémoriels français, 
il exprime le 26 janvier 2022 «la 
reconnaissance» de la France envers 
les rapatriés d’Algérie et exhorte à 
«reconnaître» et «regarder en face» 
le «massacre du 5 juillet 1962» à 
Oran, qui toucha «des centaines 
d’Européens, essentiellement des 
Français». Il réaffirme ainsi «son 
attachement à ce que la mémoire 
n’occulte aucun pan de l’histoire et 
à ce que celle-ci soit transmise».

Le président Tebboune 
reçoit l’ambassadeur de 
la Fédération de RussieLe 

président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
ce mercredi l’ambassadeur de 
la Fédération de Russie, Igor 
Beliaev.

Selon l’Agence officielle, Beliaev 
lui a rendu une visite d’adieu au 
terme de sa mission en Algérie.
L’audience s’est déroulée 

au siège de la présidence de 
la République en présence 
du directeur de Cabinet à la 
présidence de la République, 

Abdelaziz Khellaf, ajoute la 
même source.
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Biens mal acquis d’anciens responsables algériens :
43 demandes d’enquête adressées à la justice française

Paris a toujours 
été l’une des 
destinations 

privilégiées de la 
nomenklatura algérienne 
pour y «planquer» son 
argent et pour acheter 
des appartements de luxe 
dans le «16e» et autres 
biens immobiliers ayant 
pignon sur rue à Paname. 
Et dans le cadre des 
efforts déployés pour la 
récupération des biens 
mal acquis détenus par 
d’anciens responsables 
algériens en France, 
l’Algérie a sollicité l’aide 
de la justice française.
Ces dernières années, la 
question du recouvrement 
de biens mal acquis 
détenus par d’anciens 
responsables algériens 
dans des pays étrangers 
revient régulièrement 
sur le devant de la scène 
et alimente parfois avec 
passion le débat public.
Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, en a même fait 
son cheval de bataille. 
On s’en souvient, c’était 
l’une de ses promesses 
de campagne alors qu’il 
était candidat à l’élection 
présidentielle du 12 
décembre 2019.
Dans l’un de ses 
meetings, il annonçait 
solennellement qu’il 
s’engageait à «récupérer 
les fonds volés», et «si je 
ne parviens pas à récupérer 
leur totalité, assurait-il, 
je veillerai à récupérer 
une bonne partie de ces 
fonds» (dépêche APS du 
24 novembre 2019).
En avril 2021, lors d’une de 
ses rencontres périodiques 
télévisées avec la presse, 
et faisant le point sur 
le sujet, il déclarait : 
«Nous avons commencé 
à récupérer des biens 
immobiliers en France, y 
compris des appartements 
et des hôtels particuliers.» 
Et de marteler : «Je 
n’abandonnerai pas mes 

promesses de récupérer 
l’argent volé.»
Tout récemment encore, et 
comme pour appuyer cet 
engagement à aller le plus 
loin possible dans cette 
bataille pour la restitution 
des biens détournés, le 
ministère de la Justice 
a organisé un important 
séminaire à l’intitulé on ne 
peut plus éloquent : «Les 
enquêtes économiques 
et financières complexes 
: identification, saisie et 
confiscation des avoirs 
criminels». Le séminaire, 
financé par l’Union 
européenne dans le cadre 
d’un programme d’aide 
à la justice algérienne, 
s’était étalé sur trois jours, 
précisément du 29 au 31 
mai 2022.
Lors de cette rencontre, 
Mokhtar Lakhdari, 
directeur général 
de l’Office central 
de répression de la 
corruption (OCRC), avait 
abondamment abordé la 
problématique des biens 
mal acquis et évoqué les 
difficultés procédurales 
auxquelles bute la justice 
algérienne pour rapatrier 
ces fonds illicites.
L’Algérie «n’était 
pas préparée» à ce 
phénomène, avouait alors 
M. Lakhdari. «Elle était 
obligée d’apporter une 
réponse, avec les textes 

qu’elle avait sous la main, 
dans le cadre du respect 
des droits et libertés des 
justiciables, surtout en 
matière de saisie et de 
récupération des biens mal 
acquis, ou de leur valeur.» 
(voir El Watan du 31 mai 
2022). Le directeur de 
l’OCRC révélait dans la 
foulée que «des biens mal 
acquis ont été transférés 
particulièrement vers 
la France, l’Espagne, la 
Turquie et les Émirats 
arabes unis».

«Une dizaine de 
demandes 

ont été traitées»
En parlant de la France, 
force est de constater en 
effet que Paris a toujours 
été l’une des destinations 
privilégiées de la 
nomenklatura algérienne 
pour y «planquer» son 
argent et pour acheter des 
appartements de luxe dans 
le «16e» ou du côté de 
Neuilly, la banlieue chic 
parisienne.
Et dans le cadre des 
efforts déployés pour 
la récupération d’au 
moins une partie de ce 
patrimoine, l’Algérie a 
sollicité l’aide de la justice 
française. Selon des 
sources judiciaires au fait 
du dossier, 43 demandes 
de commissions rogatoires 
pour le recouvrement de 
bien mal acquis qui se 

trouvent en France ont été 
introduites auprès de la 
justice française.
Parmi ces 43 affaires 
impliquant d’anciennes 
personnalités proches du 
sérail, probablement sous 
l’ère du président déchu 
Abdelaziz Bouteflika, et 
dont l’identité n’a pas été 
révélée, «une dizaine de 
demandes ont été traitées 
en exécution d’une 
commission rogatoire 
internationale» indiquent 
nos sources. «Cela date 
d’une année», signale-
t-on encore à propos de 
cette procédure. Pour 
l’heure, précisent nos 
interlocuteurs, il n’y a 
pas eu de saisie ou de 
confiscation de biens dans 
le cadre des enquêtes 
qui sont en train d’être 
menées sur ces infractions 
financières.
Il est important de 
souligner que l’Algérie 
et la France sont liées par 
une «convention bilatérale 
d’entraide judiciaire en 
matière pénale». Cette 
convention a été signée 
à Paris le 5 octobre 2016 
et a été ratifiée ensuite 
par l’Algérie le 25 février 
2018.
Cet accord a permis de 
mettre en place un «cadre 
juridique commun» pour 
le traitement des affaires 
de spoliation de ressources 

publiques. Dans l’article 
1er de ce texte, il est 
clairement indiqué que 
son domaine d’application 
s’étend à «l’exécution des 
décisions de confiscation 
et le recouvrement des 
avoirs».
Cette assistance technique 
marque sans doute 
un tournant dans la 
coopération judiciaire 
entre Alger et Paris. C’est 
bien la première fois dans 
l’histoire des relations 
algéro-françaises que les 
magistrats des deux pays 
travaillent de façon étroite 
dans l’objectif de lutter 
ensemble contre le crime 
économique. L’enjeu, 
signale-t-on, est de «lutter 
contre la corruption et 
de récupérer l’argent 
détourné au profit des 
populations».
Le niveau d’entraide sur 
le dossier des biens mal 
acquis est jugé plutôt 
appréciable. «Ce qui a 
changé, c’est l’intensité 
des échanges entre les 
magistrats des deux 
pays ces deux dernières 
années», se félicitent nos 
sources.
Concrètement, cette 
coopération pénale se 
traduit par des «demandes 
d’entraide judiciaire» 
formulées par des 
magistrats spécialisés. 
«Les demandes se font de 
magistrats à magistrats».
En Algérie, «c’est le 
pôle économique et 
financier qui centralise les 
demandes». Côté français, 
l’autorité judiciaire qui 
supervise ces affaires 
est incarnée par le PNF, 
le parquet national 
financier. Les magistrats 
financiers qui instruisent 
les dossiers sont 
«indépendants» insiste-t-
on. «C’est toujours un juge 
indépendant qui exécute les 
demandes de commission 
rogatoire», affirment nos 
interlocuteurs.

M.B/ EL WATAN
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DaTe De l’annonce DeS réSUlTaTS DU Bac 2022 algérIe :

Le ministère de l’éducation  se prononce

DIaFaT

 Lancement du programme national 
de développement des micro-entreprises

Le ministère de l’éducation 
nationale a mis en garde 
contre la diffusion de 

rumeurs sur la date officielle de 
l’annonce des résultats du bac 
2022. Le département ministériel 
informe qu’aucune annonce ne 
peut se faire en dehors des canaux 
officiels.
Un faux communiqué a circulé 
lundi, indiquant que les candidats 
et leurs parents peuvent consulter 
les résultats jeudi 14 juillet à partir 
de 16 H 00. Le ministère a très 
vite démenti ce faux document 
publié sur les réseaux sociaux 
portant les dates des résultats. 
Il avait clairement signifié que 
seuls ses services étaient habilités 
à donner de telles informations 
officielles, à travers ses comptes 
et sur son site officiels.
Selon le journal El Watan, deux 
dates phares sont avancées. Il 
s’agit de la journée du mercredi 
ou encore de dimanche 17 juillet. 
Quoi qu’il en soit, l’annonce ne 
saura dépasser ces dates-là, étant 
donné que tout est prêt.
Les candidats pourront 
consulter leurs résultats sur 
internet, par téléphone ou par 

voie d’affichage. Le ministère 
algérien de l’éducation nationale 
et l’ONEC ont déjà informé sur 
les différents moyens mis à la 
disposition des étudiants pour 
consulter les résultats.
• Pour les candidats 
scolarisés et libres :  
1. Sur le site de l’office 
national des examens et concours 
(Onec)

2. Par téléphone via les 
opérateurs mobiles Ooredoo, 
Djezzy et Mobilis. Il suffit de 
composer le code *567# et suivre 
les étapes recommandées par 
SMS.
• Pour les candidats 
scolarisés 
1. Les résultats seront 
disponibles sur l’espace dédié 
aux parents d’élèves sur le site : 

https://tharwa.education.gov.dz.
2. Les élèves pourront 
aussi se rendre dans leurs 
établissements scolaires, où les 
listes des admis seront affichées 
dès 16h00  à travers le territoire 
national.
Les mathèlèmes en tête ?
En attendant les résultats officiels, 
les premières tendances indiquent 
que « cette année, la filière des 

mathématiques s’est distinguée. 
Les candidats de cette filière ont 
même mieux travaillé. Ils seront 
classé premiers alors que pour 
les scientifiques, c’est plutôt 
acceptable,» selon le secrétaire 
général du Syndicat autonome 
des travailleurs de l’éducation et 
de la formation (Satef) Boualem 
Amoura,
Ainsi, on s’attend à ce que 
les candidats de la branche 
mathématiques soient distingués 
avec de meilleurs résultats que le 
reste des filières.
Pour rappel, quelques 700.000 
candidats ont passé les épreuves 
du Baccalauréat session juin 
2022 à l’échelle national. Ils 
étaient répartis sur plus de 2.500 
centres d’examens durant cinq 
jours, du 12 au 16 juin dernier.
Après l’achèvement de l’étape 
de l’encodage, soit la procédure 
d’anonymat, les enseignants 
ont entamé la correction des 
copies depuis le 27 juin dernier. 
Les enseignant-correcteurs sont 
montés au créneau cette année 
pour contester la surcharge 
de leur travail vu le nombre « 
exagéré » des copies à corriger.

Le ministre délégué 
auprès du Premier 
ministre, chargé de 

la Micro-entreprise, Nassim 
Diafat a lancé, samedi à Alger, 
le programme national de 
développement des micro-
entreprises à travers les 
différentes wilayas du pays.
Le ministre délégué 
s’exprimait lors de la première 
édition du “Forum des Micro-
entreprises”, lors duquel a 
été annoncé “le Programme 
national de développement 
de la Micro-entreprise, de la 
micro-entreprise familiale et 
d’appui à l’entrepreneuriat”.
M.Diafat a annoncé, à 
cette occasion, la signature 
d’un accord entre son 
département et l’Association 
professionnelle des banques 
et des établissements 
financiers (ABEF) prévoyant 
le lancement de nouvelles 
formules de financement au 
profit des micro-entreprises.
L’accord en question, explique-
t-il, concerne le financement 
collectif, le crédit d’exploitation 
estimé à 1 millions Da et une 
autre procédure en matière de 
financement des coopératives 
et du refinancement des 

entreprises défaillantes.
Et de rappeler que la micro-
entreprise est “une locomotive 
de la croissance économique 
locale”, d’où la nécessaire 
participation des acteurs locaux 
dans “une démarche qui réunit 
les priorités de la politique 
gouvernementale en la matière 
et la spécificité des territoires 
selon une approche purement 
économique”.
En concrétisation du 
programme et des engagements 
du président de la République 
et en application du plan 
d’action du gouvernement et 
du plan national de relance 
économique, le département 
de la micro-entreprise a 
lancé, dès sa création en juin 
2020, plusieurs réformes 

visant notamment à créer des 
micro-entreprises leaders et 
à la hauteur des exigences du 
marché.
Au cours des deux dernières 
années, le secteur s’est 
renforcé par la promulgation 
et la modification de 14 
textes réglementaires (décrets 
présidentiels, exécutifs et arrêtés 
interministériels), affirme le 
ministre, relevant l’intérêt 
qu’accorde son département 
à l’accompagnement des 
porteurs de projets, en 
dispensant des formations en 
fonction du domaine d’activités 
et en assurant un financement 
approprié à chaque projet.
Le ministère veille également 
à garantir l’obtention 
d’équipements et de matériels 

appropriés aux activités 
retenues, à assurer le foncier 
conforme pour le lancement 
des activités de production des 
biens et des services, à fournir 
des plans de charge à ces 
entreprises et leur permettre de 
sous traiter avec les entreprises 
nationales.
Il a rappelé également 
l’accompagnement des 
micro-entreprises pour le 
renforcement de leurs capacités 
et la mise en conformité de 
leurs produits aux normes de 
qualité, outre la prise en charge 
optimale des entreprises en 
difficulté.
A ce jour, 20 accords de 
partenariat et de coopération 
ont été signés avec des 
départements ministériels, 
des organismes publics et des 
groupes économiques publics et 
privés. Cinq (5) mémorandums 
d’entente internationaux ont 
été signés avec la Mauritanie, 
la Tunisie, l’Egypte, la Turquie 
et l’Italie, a ajouté le ministre.
“Le secteur de la micro-
entreprise a été numérisé à 
100%” pour “hisser le  niveau 
des services accordés aux 
porteurs de projets et faciliter le 
travail des employés et cadres 

du secteur, en adoptant une 
gestion intelligente adaptée à 
l’évolution technologique”, a 
précisé M. Diafat.
Un laboratoire de fabrication 
intelligente a également été 
créé. Ce dernier fournit les 
équipements et programmes 
modernes pour concrétiser les 
idées des porteurs de projets 
sur le terrain et permettre aux 
travailleurs et étudiants pour 
bénéficier des dispositifs de 
soutien de l’Etat, en élevant 
l’âge à 55 ans et en donnant à 
tout un chacun la possibilité 
de construire une économie 
solide.
Le ministre a également 
évoqué le programme 
“Docteur-entrepreneur” 
destiné aux doctorants, toutes 
spécialités confondues, qui a 
été appliqué avec la Faculté 
des sciences de la nature et de 
la vie de l’université “Frères 
Mentouri” de Constantine 1 et 
qui vise à créer des entreprises 
innovantes à spécialité 
scientifique pouvant satisfaire 
les besoins du marché national 
et international, en attendant 
sa généralisation à toutes les 
universités algériennes.
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vols vers l’algérie : 
Une grève secoue le secteur de l’aérien en France

voitures occasions en algérie : 
La stagnation du marché fait baisser les prix 

Algérie Télécom, première entreprise à obtenir le label qualité 
d’accueil

Visiblement la France 
ne compte pas célébrer 
sa fête nationale de 14 

juillet dans le calme. Un syndicat 
de personnel naviguant chez 
Transavia, a lancé un préavis de 
grève couvrant le période de 13 au 
17 juillet 2022. Cependant, cette 
compagnie aérienne n’est pas le 
seule à subir un tel mouvement.
En effet, dans ce même secteur 
aérien, les aéroports français font 
face à la même revendication de 
le part de leurs employés. C’est 
notamment le cas pour les deux 
parisiens qui ont annoncé une 
grève pour le 8 juillet dernier, 
avant d’être annulée deux jours 
avant le fête de l’aïd al-adha.
Un autre aéroport français a 
décidé de revenir sur la scène 

pour soutenir ce mouvement. il 
s’agit cette fois-ci les employés 
de l’aéroport de lyon. Pour 
rappel, ce dernier a déjà fait objet 
d’une précédente grève, le mois 
de juin dernier. Cette grève a 
causé l’annulation de plusieurs 
vols d’air algérie.
Dans ce sillage, le personnel 
de cet aéroport a déposé un 
autre préavis de grève pour ce 
vendredi 14 juillet. En effet, ce 
sont plus de 20 % les employés 
de cette structure qui ont annoncé 
leur soutien à cette grève. 
Revendiquant non seulement 
l’augmentation les salaires, 
mais aussi le hausse de taux 
d’embauche qui va permettre de 
favoriser les conditions de travail. 
Ainsi, les employés de l’aéroport 

de Lyon comptent assurer leur 
mouvement de grève entre 12h et 
14 heures.
Préavis de grève à l’aéroport de 
Lyon : les perturbations à prévoir 
?
Le délégué syndical cfdt/snta, 
florent petrozzi, a fait savoir 
qu’aucun vol ne pourra décoller 
ou atterrir, à partir de 12h jusqu’à 
14h, rapporte le progrès. Risquant 
ainsi, le même scénario, lors de 
la dernière grève de ce même 
aéroport. Car, en effet, se sont pas 
moins de 27 vols à partir de cette 
ville qui risquent l’annulation.
En ce qui concerne les vols à 
destination de l’Algérie, ceux-
ci font également face au même 
risque. Du côté de le compagnie 
aérienne national, et durant cette 

période de grève, celle-ci compte 
dans son programme un vols 
reliant l’aéroport de lyon à celui 
d’paris, prévu pour 13h35.
Par ailleurs, asl Airlines affiche 
également un autre vol entre lyon 
et paris, pour le même période. 
En revanche d’autres vols sont 
également programmés pour le 

restant de la journée de vendredi 
14 juillet prochain.
Si vous êtes parmi les voyageurs 
ayant réservé sur ses dessertes. 
Nous vous conseillons de vous 
renseigner auprès de votre 
compagnie aérienne. Et ce, 
pour connaitre les éventuels 
perturbations de votre vol.

Après plusieurs mois 
de hausse, les prix les 
véhicules d’occasion 

semblent enfin décidés à baisser. 
Plusieurs observateurs ont en 
effet constaté, que ce soit dans 
les marchés ou sur internet, que 
le valeur les voitures d’occasion 
commence à suivre la courbe 
ascendante. Ceci est dû à 
plusieurs facteurs, en particulier 

le baisse de la demande et la 
stagnation du marché.
L’interdiction, dans un premier 
temps, de l’importation les 
véhicules de moins de 3 ans ; puis, 
depuis 2019, l’interdiction de 
l’importation de véhicules neufs 
on crée une situation de pénurie 
sans précédent. Ces décisions 
que le gouvernement à prises 
pour endiguer la dilapidation de 

la devise on fait que les prix les 
voitures (neuves ou d’occasion) 
ont grimpé à des sommets jamais 
atteints.
Ainsi, face à l’impossibilité de 
se procurer une voiture neuve, 
les algériens se sont rabattus sur 
le marché de l’occasion. Mais, 
sentant l’aubaine, les spéculateurs 
et les revendeurs n’ont pas tardé 
à réagir. Du jour au lendemain, 

les prix les voitures d’occasions 
en Algérie ont dépassé les prix 
les véhicules neufs dans d’autres 
pays. À titre d’exemple, jusqu’à 
très récemment, avec un budget 
de 1,500,000 da  (10,000€), le 
client ne pouvait pas s’offrir une 
voiture d’occasion correcte. Et 
la petite voiture chinoise cherry, 
qui coutait à sa sortie, en 2013, 
à peine 250,000 da, s’est vendue 
dans les dernières semaines, à 
plus d’un million de da.
Mais voilà que devant le baisse 
de la demande, la stagnation 
de marché et la promesse de 
gouvernement d’autoriser vers 
la fin de l’été 2022 l’importation 
de véhicules neufs, les prix les 
voitures d’occasion commencent 
enfin à baisser.
Prix de quelques voitures 
d’occasion populaires en juin 
2022
Pour rendre compte de cette 
nouvelle donne qui réjouit les 
algériens, nous avons fait un 
tour d’horizon sur les sites 

d’annonces. Voici quelques-unes 
que nous avons sélectionnées.
En dessous de le barre symbolique 
de cent millions de centimes, on 
trouve, par exemple, une Peugeot 
206 (2004) à 860,000 da et une 
Renault Clio 2 (2000) à 570,000 
da.
Si votre budget se situe entre 1 
million et 1,5 million de dinars, 
le choix est plus vaste. Ainsi, le 
Peugeot 207 (2012) est proposée 
à 1,050,000 da ;  le golf série 5 
(2006) à 1,100,000 da ; la kia 
picanto (2008) à 1,300,000 da ; le 
Chevrolet sail (2012) à 1,460,000 
da.
Enfin, si vous voulez investir 
plus de 1,5 millions de dinars 
dans l’achat de votre voiture 
d’occasion, vous pouvez vous 
offrir une Dacia Logan (2012) 
à 1,550,000 da ; une land rover 
(2004) à 1,600,000 da ou une 
Renault Mégane 3 (2011) à 
1,700,000 da.

L’entreprise publique 
Algérie Télécom (AT) 
a obtenu le premier 

label de la qualité d’accueil 
“Fi khidmatikoum”, attribué 
par l’Institut algérien de 
normalisation (IANOR).
La cérémonie d’octroi du certificat 
de labélisation s’est tenue 
mardi au siège de l’entreprise à 
Alger en présence du Président 
directeur général d’AT, Adel Ben 
Toumi, du directeur de l’IANOR, 
Djamal Hales, et du président 
de l’Association de protection et 
d’orientation du consommateur 

et son environnement (APOCE), 
Mustapha Zebdi.
A cette occasion, M. Ben Toumi 
a indiqué que cette certification, 
“qui constitue une première en 
Algérie”, a été attribuée suite à 
un audit effectué par l’IANOR 
afin de vérifier si les agences 
d’Algérie Télécom répondent aux 
14 engagements portant sur les 
modalités d’accueil et la prise en 
charge de ses clients, exigées par 
cet institut.
Ainsi, cinq agences commerciales 
des télécommunications (Actels) 
d’Alger à savoir celles de Ben-

Aknoun, Mohammadia, El-Biar, 
Cheraga et Birtouta, ainsi que le 
centre d’appels de Bordj El-Kifan, 
proposés par Algérie Télécom à la 
certification, ont obtenu le label 
“Fi Khidmatikoum”.
Le P-dg d’AT a affirmé que cette 
démarche, qui consiste à labéliser 
ses agences commerciales pour 
améliorer leurs prestations 
d’accueil, sera généralisée 
progressivement pour toucher 
l’ensemble des agences de 
l’entreprise déployées à travers le 
territoire national.
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annaBa / enseignement supérieur
Cérémonie de clôture de l’année universitaire 2021/2022

42 professeurs promus  honorés

annaBa / covid-19 
Plusieurs cas de contaminations signalés à Annaba 

et à travers tout le pays. La prévention et la vigilance s’imposent

annaBa / criminalité 
Les mosquées, établissements scolaires et les villas ciblés 

par les vols de câbles en cuivre

L’université Badji Mokhtar-Annaba  a
organisé, hier, une cérémonie à l'occasion 
de la clôture de l'année universitaire 

2021/2022. Etaient présents à cet évènement le 
wali Berrimi Djamel Eddine, les professeurs et 
enseignants ainsi que les étudiants récompensés 
et leurs camarades. Au cours de cette cérémonie, 
il a été procédé à la remise de prix  aux meilleurs 
étudiants. 42  professeurs ont  été honorés à cette 
occasion en une assistance nombreuse, où figuraient 
les députés, les membres de la commission 
sécuritaire de la wilaya, les élus de l’APC et de 
l’APW, le directeur de l’université, les professeurs 
ainsi que les étudiants. Au terme de l’allocution 
de bienvenue à l’assistance, les lauréats se sont 
succédé pour recevoir leur récompense sous un 
tonnerre d’applaudissements. Notons qu’à chaque 
fin d’année, l’université Badji Mokhtar  procède à 
une cérémonie de clôture de l’année universitaire 
et honore les excellents étudiants, les majors de 
promotions des masters et licences de l’année 
universitaire Cependant, le directeur de l’université 
a précisé que  le développement de notre université 
passe par la mise en place d’une politique 
participative de tout un chacun, de l’intégration et 
de la consultation de tous les partenaires, tout en 
souhaitant pleine réussite à tous les étudiantes.

Bien que les pouvoirs 
publics assurent, via 
la presse écrite,  que la 

cinquième vague de Covid-19 
est bien loin en Algérie, il n’en 
demeure pas moins que de 
nouveaux cas ont été  signalés à 
l’échelle nationale, et notamment 
à Annaba.  Ces nouveaux cas 
s’expliquent, en partie, par la 
contagiosité des derniers sous-
variants d’Omicron, BA.4 et 
BA.5. La plupart des experts ne se 

montrent cependant pas inquiets. 
En effet, Depuis plusieurs 
semaines, les cas de contamination 
au virus covid-19 sont au plus bas 
au niveau du pays, notamment 
dans la wilaya d’Annaba, mais 
malheureusement le relâchement 
des gestes barrières dans le milieu 
de travail, dans les transports en 
commun, dans les lieux festifs 
et de loisirs, et même sur les 
plages… a fait en sorte qu’une 
hausse des cas a été enregistrée 
ces derniers jours dans la wilaya 

d’Annaba,  surtout après l’Aid El 
Adha et la saison des vacances. 
Le virus exploite ces failles 
pour s’y faufiler et se générer. 
La situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique , le respect du port du 
masque et la vaccination qui 
demeurent les meilleurs moyens 
de faire face à la Covid-19 pour 
éviter une nouvelle vague durant 
les mois à venir.

L'activité des voleurs  de câbles en
cuivre a pris une  proportion alarmante  
en ciblant les réseaux de gaz dans les 

établissements scolaires  et les mosquées. Ces 
dernières semaines,  de nombreuses plaintes 
de citoyens et d'organisations ont été signalées 
concernant des vols de tuyauterie et câblerie 
en cuivre, dont certains vols ont été résolus 
par l’arrestation des auteurs. Les suspects et 
d'autres font toujours l'objet d'enquêtes.
Selon une source bien informée, les vols ont 
affecté, le réseau  de gaz à El Hadjar où des 

conduites  de gaz externes servant au chauffage 
central ont été sectionnées,  également de gros 
moteurs de climatisation  ont été volés  et des 
tuyaux à gaz   de bâtiments résidentiels et des 
villas, à l'aide de coupe-tubes, avec l'emploi 
de professionnels pour fermer les sources 
d'approvisionnement en gaz, pour faciliter le 
vol sans risque d'émissions de gaz naturel.
Des gangs de voleurs de cuivre utilisaient 
des mineurs dans les quartiers où ils habitent 
, pour les actions de vol et échapper à la 
vigilance des forces de l’ordre et aux risques 
de poursuites pénales.

S.Ferdjallah

Imen.B

Sihem Ferdjallah



annaBa / cité ‘’Belaid Belkacem’’
Dix (10) compteurs électriques 

prennent feu 

ANNABA / Tension sur le lait en sachet 
Des chaînes interminables pour 

l’achat de lait

Dix  compteurs ont pris feu, avant-
hier, à l’entrée d’un immeuble. 
Ce qui a failli provoquer un 

grave incendie à la cité Belaid Belkacem. 
D’ailleurs, les services de la Protection 
civile appelés sur les lieux sont vite arrivés 
et ont pu circonscrire le feu  et l’empêcher 
de s’étendre à d’autres habitations. Le 
pire a été évité, malgré la panique des 
habitants aucune victime n’est à déplorer. 
Les pompiers, dépêchés sur les lieux ont 
pu évacuer les habitants de l’immeuble, 

évitant que  les flammes ne se propagent 
dans les appartements. Maîtrisant tant 
bien que mal le feu au bout d’une heure 
durant, les éléments de la Protection 
civile ont vu cette tâche rendue ardue par 
l’épaisse fumée provoquée par l’incendie 
des compteurs électriques. Même si 
aucune information n’est avancée sur les 
causes exactes de ce sinistre, l’hypothèse 
de l’accident de court-circuit survenue à 
l’installation électrique est la plus évidente.   
Les services concernés ont pris toutes les 
mesures avant de rétablir le courant.

Une forte tension sur le lait en 
sachet a été constatée dans 
plusieurs quartiers de la commune 

d’Annaba. En effet, les sachets de lait 
pasteurisés disparaissent rapidement 
si vous tardez à vous présenter devant 
les magasins d’alimentation générale. 
D’autres pointent du doigt les livreurs qui, 
selon eux, privilégient des commerçants 
au détriment d’autres et n’assurent 
pas des livraisons conséquentes aux 
quartiers à forte densité de population. 
Les responsables du secteur quant à eux 
pointent du doigt le citoyen à cause de 
sa consommation effrénée du lait ce qui 
provoque des ruptures de stocks chez les 

commerçants. Ce dernier achète le double, 
parfois le triple de la quantité de lait qu’il 
consomme habituellement au quotidien. 
“Le lait est une denrée indispensable pour 
les besoins de ma famille. « Mes moyens 
financiers limités ne me permettent pas 
d’acheter le lait  en poudre », se plaint 
une ménagère. Les  citoyens  sont dans 
l’obligation  d’adhérer aux files d’attente 
devant les commerces d’alimentation 
générale qui se constituent avant même 
que le camion de livraison de lait ne 
fasse son apparition.  C’est une image qui 
nous renvoie à une période qu’on croyait 
révolue à tout jamais, celle des années de 
grandes pénuries. 

Imen.B
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annaBa / cadre de vie 
La localité ‘’Sarouel’’ marginalisée…
Cadre socioculturel inexistant, défaut 

d’éclairage public, état défectueux 
des chaussées 

ANNABA / Pouvoir d’achat
Les prix de la restauration rapide 

ne font qu’augmenter

Les habitants de la localité de 
‘’Sarouel’’ relevant de la commune 
d’El Bouni, ont fait état de leur 

exaspération à cause de la dégradation de 
leur cadre de vie. Ces  derniers souffrent 
d’une dégradation significative de leur  
cadre socioculturel, marqué par une 
absence de commodité indispensables et 
d’un programme de développement urbain. 
Cette dégradation a trait au défaut récurent 
d’éclairage public, de la perturbation en 
eau potable, l’entassement et la répartition 
des déchets ménagers à proximité de leurs 
cités, des immondices qui jonchent à 
même le sol et répandus un peu partout, 
état défectueux des chaussées, manque de 
moyens de transport public et de moyens 
sanitaires au niveau de la polyclinique de 

proximité pénalisant les habitants de cette 

région.

En matière d’éclairage public, les 

habitants n’ont cessé d’attirer l’attention 

des services techniques concernés, et 

leur signaler à maintes reprise toutes 

ces défaillances, mais en vain.  En effet, 

plusieurs quartiers se trouvent  dans le 

noir au grand bonheur des voyous et des 

délinquants qui s’adonnent à des agressions 

et vols nocturnes des maisons. Ce qui a 

amené les habitants à étaler leur ras-le-

bol. Ces derniers exigent une intervention 

urgente des autorités compétentes afin de 
se pencher sur leurs préoccupations et de 

trouver une solution à leur calvaire dans 

les meilleurs délais.

La hausse du panier d’alimentation 
générale se répercute dorénavant 
sur les assiettes au niveau des 

restaurants, et notamment des fast-foods. 
En effet,  de plus en plus de restaurateurs 
ont augmenté exagérément les prix de leurs 
menus pour compenser la hausse du coût 
des aliments sur le marché. Les restaurants 
et les petits fast-foods de la ville ne veulent 
plus supporter à eux seuls les hausses de 
prix sur certains produits alimentaires. 
Conséquence, ils sont obligés d’augmenter 

de quelques dizaines de  dinars leurs plats 
“On ne peut pas faire autrement”, indique 
un propriétaire de ce type de restaurants à 
nos confrères. Tous ont dû augmenter leurs 
prix de quelques dizaines de dinars pour y 
faire face à la cherté de la vie. Tous les prix 
des produits alimentaires ont pratiquement 
augmenté. L’occasion pour les marchands 
de remplir leurs caisses, au grand dam des 
consommateurs, dont le pouvoir d’achat 
a été considérablement affecté depuis 
l’avènement de la crise sanitaire de la 
Covid-19.

Imen.B

Imen.B
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reSSoUrceS en eaU
La révision de la tarification pour les gros consommateurs 

n’est pas à exclure

Le consultant et expert 
international dans le 
domaine hydraulique, 

Ahmed Kettab, estime qu’à 
moyen et long terme, qu’il y 
a nécessité de reconsidérer 
la tarification de l’eau 
pour certaines catégories 
d’usagers, notamment les gros 
consommateurs  et d’envisager 
la création d’un Conseil national 
de la sécurité hydrique.
Ahmed Kettab estime que face à 
l’irrégularité des précipitations 
«nous devons assurer notre 
sécurité hydrique à l’horizon 
2030-2050». «Pour cela, il faut 
revoir toutes les stratégies qui 
ont été adoptées jusqu’ici et voir 
ce qu’il y a lieu d’envisager pour 
l’avenir». 
L’intervenant invite à mener 
une réflexion sur les ressources 
hydriques en Algérie, 
d’impliquer des experts du 
secteur et de «créer un Conseil 
national de la sécurité hydrique 
pour apporter des solutions 
à cette stratégie de l’eau, à 
l’horizon 2030-2050».
«Nous avons 80 barrages dont 
75 en fonctionnement qui 
contiennent jusqu’à 9 milliards 

de m³. Mais en réalité, il y a à 
peine 3 milliards de m³ dans 
ces barrages. Ne pouvant plus 
compter sur ces ouvrages, il 
faut essayer de passer à d’autres 
phases. Parmi ces phases, il faut 
exploiter les eaux souterraines, 
du Sud et du Nord, de façon 
rationnelle et avec un bon 
management. Si cela ne suffit 
pas, il faut traiter les 80% d’eaux 
usées rejetées pour les réutiliser 
dans l’industrie, l’irrigation... 
etc.», ajoute encore M. Kettab.
Autre phase citée par 
l’intervenant, le recours au 
dessalement, compte tenu 

des avantages de l’Algérie de 
«disposer de plus de 1.600 km 
de côtes» et que «80% de la 
population réside dans un rayon 
de 200 km de la mer».
Selon lui, les réflexions menées 
concernant le secteur de l’eau 
restent «insuffisantes». Il 
estime que les think tanks’ 
existant n’apportent pas de 
solutions suffisantes et durables, 
appelant à recourir aux experts 
pour la création d’un Conseil 
national de la sécurité hydrique, 
dépendant de la présidence de la 
République.
L’expert note, par ailleurs, que 

la ressource hydrique « n’est 
pas uniquement l’affaire du 
secteur de l’eau, mais celle de 
l’agriculture, de l’industrie et 
de l’énergie. » C’est pour cette 
raison, poursuit-il, qu’il faut 
diversifier les expériences et 
impliquer même les citoyens. 
Un travail de sensibilisation 
est aussi «nécessaire» estime 
l’intervenant. Ainsi, outre un 
travail de réflexion mené par 
des experts du secteur de l’eau, 
et des solutions proposées, 
la sensibilisation pour la 
préservation de l’eau doit être 
la priorité des organes de la 

presse et des mosquées. Pour 
cela, « il n’y a pas mieux que 
la presse et les mosquées pour 
sensibiliser les citoyens. Dans 
chaque commune d’Algérie, il 
y a, à peu près, une dizaine de 
mosquées. Si nous arrivons à 
sensibiliser les citoyens à travers 
les imams nous obtiendrons un 
bon résultat», suggère-t-il.
Abordant la question de 
la tarification de l’eau, M. 
Kettab regrette le manque 
d’informations à ce sujet. « Les 
études sur ce point enregistrent 
un manque flagrant », dit-il, 
précisant qu’il existe un décalage 
en termes de consommation 
parmi la population. « Un mètre-
cube est facturé à 6 dinars aux 
stations de lavage automobiles. 
Si le propriétaire utilise 200 
litres pour laver 6 voitures, il 
gagne jusqu’à 6.000 dinars. 
Même si nous lui augmentons 
le prix de l’eau, il assurera 
toujours son gain », explique-
t-il. Sur cet aspect, M. Ahmed 
Kessab préconise d’augmenter 
les tarifications pour les grands 
consommateurs, et de la réduire 
aux citoyens aux faibles revenus.

MoSTaganeM / noYaDeS
Plusieurs noyades signalées depuis le début de 

la saison estivale

Chaque année durant 
la saison estivale, et 
malgré les campagnes de 

sensibilisation animées par les 
éléments de la protection civiles 
plusieurs wilayas côtières 

enregistrent de nombreux cas 
de noyade. Récemment, deux 
autres noyés se sont ajoutés à 
la liste des victimes. Selon la 
cellule de communication de la 
Protection civile, le premier se 

baignait dans une zone rocheuse 
interdite à la baignade sur la 
plage de Stidia. La victime, 
âgée de 24 ans et originaire de 
Bouguirat, a été transférée par 
les agents de la Protection civile 

à la morgue de l’hôpital de 
Mostaganem. Quant au second 
cas, il s’agit d’un jeune homme 
de 24 ans, originaire de Mascara 
qui s’est noyé sur la plage de 
Sidi Mansour. Des enquêtes 

ont été ouvertes par les services 
sécuritaires, pour déterminer 
les circonstances exactes de ces 
drames ayant endeuillé les deux 
familles.

oUargla / crIMInalITé
Près de 461 millions de centimes en faux billet récupérés 

Selon une source de la 
cellule de de la brigade 
criminelle relevant du 

service de wilaya de police 
judiciaire d’Ouargla, les 
éléments de la sûreté  ont réussi 

à démanteler un réseau de trafic 
de faux billets de 2.000 DA 
d’une valeur estimée à près 
de 461 millions de centimes 
destinés à être écoulés sur le 
marché. Par ailleurs, le service 

de police judiciaire d’Ouargla 
a réussi également, en début de 
semaine, à arrêter un dangereux 
criminel recherché et saisi une 
arme à feu, quatre cartouches, 
1.378 capsules de psychotropes 

et plus de 560 unités de boissons 
alcoolisées ainsi qu’une somme 
de 822. 000 dinars après la 
perquisition de son domicile. 
L’individu faisait l’objet de 
quatre mandats d’arrêt.

ToUrISMe
Ouverture le 15 juillet de la frontière algéro-tunisienne

C’est après demain, 
2022 que s’ouvriront 
les frontières 

terrestres entre l’Algérie et la 
Tunisie. Au niveau national, on 
avance des statistiques affirmant 
que près d’1 million d’algériens 
devront se rendre en Tunisie. 
Cette forte demande des 
algériens va surement booster 

les agences de voyages des deux 
côtés de la frontière algéro-
tunisienne, mais également 
apporter un peu d’oxygène aux 
gérants des hôtels tunisiens qui 
après une mise en veille qui a 
duré près de deux années à cause 
de la crise sanitaire provoquée 
par l’ apparition du coronavirus 
(COVID-19)ont gravement 
chômé.Seulement , il y a lieu 
de noter que les tarifs des hôtels 

connaissent en ce moment une 
forte augmentation estimée à 
40% et le coût d’une réservation 
en haute saison en juillet et 
août pour deux personnes est 
estimé entre 80.000 et 100.000 
DA, alors qu’il ne dépassait 
pas les 50.000 DA avant la 
fermeture des frontières, ce qui 
certainement va déplaire aux 
touristes algériens qui risquent 
de vite plier bagages.

R.C



France / Vague de chaleur 
jusqu’à 39°C attendus dans le Sud-Ouest, deux incendies 

en cours en Gironde

Equateur
Acculé, le gouvernement forcé de négocier la sortie 

de crise avec les indigènes

Météo-France a placé 
sept départements 
de la vallée de la 

Garonne et de la basse vallée 
du Rhône en vigilance orange 
canicule. Une « accentuation de 
la chaleur » est attendue partout 
en France dimanche, selon le 
service météorologique, selon 
le monde fr.
Un mois après une première 
vague de chaleur, la France fait 
face depuis lundi 12 juillet à 
un nouvel épisode caniculaire, 
illustration du changement 
climatique qui va causer des 
étés « de plus en plus chauds, 
où 35 °C sera la norme », selon 
Météo-France.
Le service météorologique a 
placé sept départements de 
la vallée de la Garonne et de 
la basse vallée du Rhône en 
vigilance orange canicule : la 
Gironde, le Lot-et-Garonne, 
le Tarn-et-Garonne, le Tarn, la 
Haute-Garonne, l’Ardèche et 
la Drôme.
Sur la façade atlantique et dans 
le Centre-Est, vingt-quatre 
départements ont été placés en 
vigilance jaune : le Morbihan, 
l’Ille-et-Vilaine, la Mayenne, 
la Sarthe, le Maine-et-Loire, 

la Loire-Atlantique, les Deux-
Sèvres, la Vendée, la Charente-
Maritime, la Charente, la 
Dordogne, le Lot, les Landes, 
le Gers, les Hautes-Pyrénées, 
les Pyrénées-Atlantiques, 
l’Ariège, l’Aude, le Gard, le 
Vaucluse, le Rhône, l’Isère, la 
Savoie et la Haute-Savoie.
Dans les départements 
en vigilance orange, « les 
températures maximales 
seront généralement comprises 
entre 36 et 38 °C. Des pointes 
voisines de 39 °C sont 

attendues dans le Sud-Ouest 
» mercredi après-midi, avertit 
Météo-France. « Jusqu’à 
samedi, les températures 
maximales conserveront des 
niveaux similaires sur les 
régions les plus méridionales 
», selon le service météo, qui 
prévient que « dimanche, une 
accentuation de la chaleur est 
attendue partout en France ».
Le nouveau ministre de la santé, 
François Braun, a annoncé 
sur RTL, mercredi matin, la 
réactivation du numéro gratuit 

Canicule info service (08 00 06 
66 66) à partir de 14 heures. « 
On pourra vous donner toutes 
les informations nécessaires 
sur ce pic de canicule et ce 
qu’il faut faire », a souligné le 
ministre de la santé.
Favorisés par l’épisode 
caniculaire, deux incendies en 
cours depuis mardi après-midi 
en Gironde ont déjà ravagé 
près de 1 700 hectares de pins.
Le feu le plus important a 
parcouru 1 000 hectares de 
forêts de pins près de Landiras, 

à une quarantaine de kilomètres 
au sud de Bordeaux, entraînant 
l’évacuation de 250 personnes, 
selon le sous-préfet de Langon, 
Vincent Ferrier. Environ 320 
pompiers sont mobilisés. 
Mardi en fin de soirée, le 
panache de fumée était visible 
depuis l’agglomération de 
Bordeaux.
Selon les pompiers, le second 
feu, qui a également démarré 
mardi après-midi, à La Teste-
de-Buch, près de la dune du 
Pilat, a ravagé 700 hectares et 
n’est « pas du tout fixé ».
« Ce sont des feux importants, 
pas des mégafeux », a précisé 
la préfète, Fabienne Buccio, 
qui venait de survoler la zone 
en hélicoptère, évoquant « un 
front de feu de 5kilomètres 
». « Le problème, c’est qu’ils 
ont lieu en même temps ». Les 
feux sont alimentés « par une 
végétation sèche, notamment 
les sous-bois. Evidemment, la 
chaleur n’aide pas », a-t-elle 
ajouté.
Dans la nuit, quelque 6 000 
personnes logeant dans cinq 
campings de la zone très 
touristique du Pilat ont été 
évacuées par précaution.

Après dix-huit jours de 
manifestations, le président, 
Guillermo Lasso, a cédé 

aux exigences des protestataires, 
notamment sur la réduction du prix 
du carburant et la limitation de 
l’exploitation minière dans les zones 
protégées, selon le monde fr.
Baisse du prix du carburant, recul 
sur les privatisations, limitations de 
l’extraction minière… Le président, 
Guillermo Lasso (droite), a été 
contraint de céder à la plupart des 
exigences de la Confédération des 
nationalités indigènes de l’Equateur 
(Conaie), après dix-huit jours de 
protestations qui se sont soldées par la 
mort de six personnes et 500 blessés.
La première réponse des autorités a été, 
comme lors du soulèvement populaire 
de 2019, la répression, après l’appel de 
la Conaie, le 13 juin, à un mouvement 
de grève illimitée afin de réclamer à 
l’Etat, entre autres, la baisse du prix du 
gallon de diesel et d’essence de 0,40 
dollar (0,39 euro). Le lendemain, le 
chef de file de la Conaie, Leonidas Iza, 
était arrêté (avant d’être rapidement 

relâché), alimentant la colère des 
manifestants, qui ont bloqué les voies 
d’accès à Quito. L’état d’urgence était 
décrété dans trois, puis six provinces 
du pays, avec un résultat contraire à 
celui qui était espéré : les manifestants 
se sont alors dirigés vers la capitale.
Les protestations n’ont pris fin que 
lorsque le gouvernement a accepté de 
réduire de 15 centimes de dollars le prix 
du gallon et de lever l’état d’exception. 
La crise s’est ainsi conclue, le 7 juillet, 
par la mise en place d’une table de 
négociations entre des représentants 
du gouvernement et l’un des plus 
puissants mouvements indigènes 
d’Amérique latine. Les discussions 
devaient commencer mercredi 13 
juillet et durer quatre-vingt-dix jours.
Mais samedi 9 juillet déjà, M. Lasso 
remettait de l’huile sur le feu en accusant 
la Conaie d’avoir subventionné son 
mouvement de protestation grâce au 
narcotrafic. Une accusation qui n’a 
pas manqué de faire bondir Leonidas 
Iza, chef de file du mouvement, qui a 
immédiatement réagi sur son compte 
Twitter : « Dangereuse, la façon dont 

Guillermo Lasso stigmatise et traite 
de “narcos” les peuples indigènes 
et les citoyens qui sont sortis pour 
protester en rejetant totalement la 
gestion de son gouvernement. Ces 
attitudes malveillantes n’aident 
pas le processus de dialogue qui a 
commencé. Concentrez-vous sur le fait 
de gouverner et arrêtez de spéculer. 
» La reconstruction de la confiance 
risque d’être longue.
Destitution envisagée

C’est l’Eglise catholique qui 
accompagnera la mise en place des 
dix points qui devront être négociés 
lors des trois prochains mois : entre 
autres, le contrôle des prix des produits 
de base – dont l’augmentation affecte 
plus durement les indigènes, qui 
représentent 7 % des presque 18 
millions d’habitants, et qui sont plus 
touchés par la pauvreté –, la lutte contre 
le chômage, une augmentation des 
budgets de la santé et de l’éducation…
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SrI lanKa :

le premier ministre désigné président par intérim après la fuite du 
président, Gotabaya Rajapaksa

Face aux difficultés, Uber s’est transformé, sans vraiment
 changer de modèle

la Russie obtient la limitation de l’aide humanitaire en Syrie

Le dirigeant de 73 ans, 
qui avait promis de 
démissionner mercredi, 

n’a pas encore officialisé son 
retrait. Il se trouve désormais 
aux Maldives après avoir fui 
son pays, selon le monde fr.
Le premier ministre sri-
lankais, Ranil Wickremesinga, 
a été désigné président 
par intérim, le président, 
Gotabaya Rajapaksa, ayant 
fui à l’étranger, a annoncé 
mercredi 13 juillet le président 
du Parlement, Mahinda Yapa 
Abeywardena, dans une brève 
allocution télévisée. Un peu 
plus tôt, le bureau du premier 
ministre avait déclaré l’état 
d’urgence dans ce pays en proie 

à une grave crise économique 
et politique.
La police a annoncé un couvre-
feu à durée indéterminée 
dans la province de l’Ouest, 
celle de Colombo, la capitale 
économique, pour tenter de 
contenir les manifestations.
Mais quelques heures 
après la désignation de M. 
Wickremesinga comme 
président par intérim, des 
milliers de personnes ont 
pris d’assaut les bureaux du 
premier ministre. La foule 
est entrée dans le bâtiment, 
alors que les forces de l’ordre 
avaient tenté de les repousser 
avec des gaz lacrymogènes et 
des canons à eau.

Les manifestants ont 
également fait irruption dans 
les locaux de la principale 
chaîne de télévision publique, 
Rupavahini, pendant un 
direct. La transmission a été 
interrompue et remplacée par 
un programme enregistré.
Nommé premier ministre en 
mai par le président sri-lankais 
pour remplacer son propre 
frère, Mahinda Rajapaksa, M. 
Wickremesinga est lui aussi 
contesté par les manifestants.
M. Rajapaksa, conspué par 
un fort mouvement populaire, 
s’est posé tôt mercredi aux 
Maldives après avoir fui 
son pays à bord d’un avion 
militaire. Le dirigeant de 

73 ans, qui avait promis de 
démissionner mercredi, n’a pas 
encore officialisé son retrait. 
La Constitution prévoit, en 
cas de démission du président, 
que le premier ministre assure 
l’intérim jusqu’à l’élection par 
le Parlement d’un député qui 
exercera le pouvoir jusqu’à la 
fin du mandat en cours, c’est-
à-dire novembre 2024.
Kotte en pourparlers avec le 
FMI
M. Rajapaksa avait tenté mardi 
de quitter le Sri Lanka, mais 
avait été refoulé de l’aéroport 
de Colombo par les agents de 
l’immigration. Tôt mercredi, 
à bord d’un Antonov An-32, 
il a finalement pu décoller de 

Colombo, avec sa femme et un 
garde du corps, ont rapporté 
des responsables des services 
de l’immigration. Selon des 
sources aéroportuaires sri-
lankaises, l’appareil a été retenu 
pendant plus d’une heure sur 
le tarmac de l’aéroport dans 
l’attente d’une autorisation 
d’atterrir aux Maldives.
Un vaisseau de la marine 
avait été utilisé pour transférer 
samedi le chef de l’Etat du 
palais présidentiel assiégé 
par les manifestants au port 
de Trincomalee, dans le 
nord-est du pays. Puis, M. 
Rajapaksa avait rejoint lundi 
en hélicoptère l’aéroport 
international de Colombo.

La stratégie de la 
firme, qui consiste à 
écraser la concurrence, 

consomme beaucoup de cash. 
Déficitaire, l’entreprise a dû se 
diversifier, selon le monde fr.
Elles ne courent pas les rues, 
les entreprises dont le modèle 
économique est devenu un nom 
commun. On a eu le fordisme 
au début du XXe siècle. Une 
bonne centaine d’années plus 
tard, voici l’ubérisation. Mais, 
au fait, que vaut le modèle 
Uber ? Comment se porte 
l’entreprise symbole de la « 
désintermédiation » et de la 
prise de pouvoir des plates-
formes numériques ? Le 

parangon du capitalisme 2.0, 
dont la brutalité des méthodes 
employées pour s’implanter 
un peu partout dans le monde 

a été révélée dans les « Uber 
Files », est-il en forme ?
Eh bien, pas tant que ça. 
D’abord, l’entreprise a affiché 

une perte de 5,9 milliards 
de dollars (5,4 milliards 
d’euros) pour un chiffre 
d’affaires de 6,9 milliards de 
dollars, au premier trimestre, 
alors qu’elle était devenue 
profitable à la fin de 2021. La 
chute est essentiellement due 
à la dépréciation de certaines 
participations de l’entreprise 
(dont celle dans le chinois 
Didi). Mais la publication a 
déçu les investisseurs, qui ont 
sanctionné la valeur en Bourse.
L’action Uber vaut aujourd’hui 
22 dollars, alors qu’elle a été 
introduite à 45 dollars, le 10 
mai 2019. A cette époque, 
l’entreprise était valorisée plus 

de 80 milliards d’euros, elle en 
vaut, à la mi-2022, moins de 
45 milliards.
Une stratégie qui consomme 

beaucoup de capital
Comment la start-up 
californienne la plus 
prometteuse depuis Tesla 
en est-elle arrivée là ? Pour 
tenter de le comprendre, il faut 
remonter à la genèse du modèle 
et décrire sa transformation, 
face aux vents contraires. Une 
évolution qui a surtout consisté 
à, selon la célèbre formule, 
tout changer pour qu’au fond 
rien ne change.

En soutien au pouvoir 
de Damas, Moscou 
cherche à interrompre 

les distributions et les 
opérations depuis la Turquie 
vers la poche d’Idlib, selon le 
monde fr.
Les quatre jours 
supplémentaires de 
négociation n’auront pas fait 
fléchir Moscou au Conseil 
de sécurité : le mécanisme 
permettant aux Nations unies 
d’alimenter la Syrie en aide 
humanitaire depuis le poste-
frontière turc de Bab Al-Hawa 
n’a été renouvelé, mardi 12 
juillet, que pour une durée 

limitée de six mois, ainsi que 
le souhaitait la délégation 
russe. La possibilité d’une 
prolongation au-delà n’est 
en rien garantie et devra 
faire l’objet de nouvelles 
négociations. C’était là le but 
de la Russie, qui avait mis son 
veto à un renouvellement pour 
une durée d’un an, vendredi 
8 juillet, contraignant à la 
reprise des tractations.
Créé en 2014, le mécanisme 
transfrontalier mis au point 
par l’ONU et concerné par 
ces négociations – interrompu 
dimanche dans l’attente d’un 
renouvellement – permet 

d’acheminer de l’aide 
humanitaire sans l’autorisation 
du pouvoir syrien dans la 
région d’Idlib (nord-ouest), 
dernière poche échappant 
à Damas, avec une forte 
concentration de population 
démunie et sous contrôle de 
divers groupes djihadistes 
et rebelles. « Le vote de ce 
matin montre ce qui se passe 
lorsqu’un des membres du 
Conseil prend l’ensemble du 
Conseil de sécurité en otage, 
avec les vies des hommes, 
femmes et enfants syriens 
dans la balance », a dénoncé 
Richard Mills, l’ambassadeur 

adjoint américain à l’ONU.
Le texte de la résolution finale 
correspond à la proposition 
russe d’origine, au détail près 
qu’un rapport d’évaluation 
sera demandé au secrétaire 
général de l’ONU dans un 
intervalle de six mois, pour 
déterminer si le prolongement 
d’une deuxième période 
équivalente est justifié. 
Les Etats-Unis, la Grande-
Bretagne et la France se sont 
abstenus, une façon de montrer 
leur désapprobation sans 
bloquer le renouvellement du 
passage de l’aide.
Bras de fer diplomatique

« La France ne se satisfait pas 
d’un renouvellement précaire, 
pour seulement six mois, 
expirant au creux de l’hiver, 
au moment où l’aide est la plus 
indispensable, et sans garantie 
ferme de reconduction, a 
expliqué l’ambassadeur 
français Nicolas de Rivière. 
L’appel du secrétaire général 
et de l’ensemble de la 
communauté humanitaire à 
renouveler ce mécanisme pour 
douze mois était pourtant clair 
; il a été ignoré. Ce Conseil 
n’est donc pas à la hauteur de 
ses responsabilités. »
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Ces dernières années, 
Youcef Belaili s’est 
distingué par son 

instabilité ; entre 2019 et 2022, 
il a connu trois clubs, à savoir 
Al Ahly Djeddah, Qatar SC et le 
Stade Brestois 29. Pourtant, avec 
une bonne gestion de  carrière, il 
aurait dû connaître le haut niveau 
européen, il y a bien longtemps. 
Faute de bons conseillers, il 
n’a compris que sur le tard que 
pour tout joueur ambitieux, 
une carrière en Europe compte 
beaucoup. Dommage !

Manque de confiance 
de la part de Brest

Libre en fin de saison, Youcef 
Belaili a prolongé pour une 
saison supplémentaire son bail 
avec le Stade Brestois 29. Un 
dénouement prévisible pour 
plusieurs raisons. D’abord, après 
avoir fini la saison en beauté 
avec un but d’anthologie marqué 
à Monaco, qui lui a permis de 
décrocher le prix du meilleur 

buteur de L1, il s’était fixé le défi 
de montrer qu’il a les capacités de 
s’imposer dans un club européen 
afin de prouver à ses détracteurs, 
qui estiment qu’il est fait pour 
jouer dans les championnats du 
Golfe où la porte fut refermée 
définitivement après sa récente 
déclaration polémique «l’argent 
des Qataris me manque » et sa 
volte-face aux Saoudiens d’Al 
Taawon au mercato hivernal. 
Blacklisté par les clubs du Golfe, 
ne suscitant pas l’intérêt des clubs 
européens, il n’avait donc sous 
la main que la proposition du 
Stade Brestois 29, qui ne lui offre 
qu’un contrat de courte durée 
(1 an). Un choix que certains 
trouvent incompréhensible car, 
généralement, on prolonge d’une 
année un joueur qui est assez âgé. 
Or, Belaïli n’a que 30 ans. Déjà, 
le premier contrat, le club breton 
l’a fait signer pour seulement 
6 mois, en dépit de ce qu’il a 
montré à la fin de saison plus 

particulièrement. On s’attendait 
à un contrat de longue durée. En 
clair, le Stade Brestois 29 ne lui 
fait pas confiance apparemment, 
car en lui proposant une seule 
année de contrat, le club breton 
ne veut pas prendre le risque de 
le faire signer pour une longue 
durée de peur que sa deuxième 
saison au club ne soit décevante. 
C’est l’explication qu’il faut 
donner à la position des dirigeants 
du Stade Brestois 29 à propos 
du renouvellement de contrat de 
notre international.

A 19 ans, il a raté l’OM
Cependant, pour espérer faire une 
bonne carrière, il fallait rejoindre 
le vieux continent très tôt, car les 
clubs européens n’investissent 
jamais sur un joueur dépassant 
les 25 ans. Ils estiment que c’est 
trop tard pour lui inculquer la 
mentalité européenne, la rigueur 
tactique et le sérieux dans le 
travail et en dehors du terrain. 
Pourtant, en 2011 à la sortie 

d’une première saison en L1 
avec le MCO, Youcef Belaili 
avait la possibilité de signer 
à l’Olympique Marseille. En 
effet, un technicien algérien 
résidant en France l’avait 
recommandé aux recruteurs de 
l’OM qui était disposé à lui faire 
signer un contrat de réserviste. 
Une idée à laquelle le père de 
Belaili adhère. Toutefois, alors 
que tout a été préparé pour le 
transférer à l’OM, à la dernière 
minute, le clan Belaili se ravise 
et rejette cette proposition. S’il 
avait rejoint à 19 ans l’OM, 
nul doute que sa carrière aurait 
certainement  pris une autre 
dimension. Il continuera pendant 
plusieurs années après à faire de 
mauvais choix de carrière, même 
s’il a rejoint le SCO Angers à 
25 ans, estimant qu’il n’était 
pas encore prêt pour jouer dans 
un championnat aussi intense. 
Stéphane Moulin, l’entraîneur du 
SCO, lui demandera de redoubler 

d’efforts et que, tôt ou tard, il aura 
la chance de jouer et prouver son 
talent. Il finit par claquer la porte 
et signer en 2018 à l’Espérance de 
Tunis, un grand club du continent 
africain. S’il avait fait preuve de 
patience au SCO, on imagine que 
son heure de gloire serait venue 
après. Il n’a compris qu’une fois 
l’âge de 30 ans que rien ne vaut 
une carrière en Europe. En bref, 
il a fait le parcours contraire 
alors qu’à cet âge-là, les joueurs 
privilégient le Golfe pour assurer 
leurs vieux jours. Faute d’un bon 
conseiller, il faut le rappeler, il 
a rejoint le Stade Brestois 29 
en divisant par 6 le salaire qu’il 
percevait au Qatar SC ; plus de 
place aux regrets, c’est derrière. 
Gageons qu’avec une bonne 
préparation cette intersaison avec 
le club breton, il va réaliser une 
grande saison et pourquoi pas 
rattraper le temps. C’est tout le 
mal que l’on souhaite à l’enfant 
terrible du football algérien.

en :
Belaili a compris sur le tard
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Le FC Barcelone annonce un accord de principe avec Leeds 
pour Raphinha

Mercato :
Manchester United lance un ultimatum à Frenkie de Jong

Fc Barcelone : 
ça sent le roussi pour Memphis Depay

Tombé d’accord avec 
le FC Barcelone pour 
le transfert de Frenkie 

de Jong, Manchester United 
a encore du mal à finaliser 
ce dossier. En effet, le milieu 
néerlandais souhaite rester en 
Catalogne et les discussions 
salariales n’avancent pas. Face 
à cette situation, les Red Devils 
ont fixé un ultimatum à l’ancien 
de l’Ajax Amsterdam.
Cela fait de nombreuses 
semaines que Manchester United 
pousse pour recruter Frenkie 
de Jong et cela avance bien 
dans les discussions avec le FC 
Barcelone puisqu’un accord aux 
alentours de 85M€ a été trouvé 
entre les deux clubs. Cependant, 
cela ne fait pas tout puisqu’il faut 
également l’accord du milieu de 

terrain international néerlandais 
(44 capes, 1 but). Et sur ce point 
c’est plus compliqué.
Encore sous contrat jusqu’en 
juin 2026 avec les Blaugranas, le 
joueur de 25 ans ne compte pas 
partir d’Espagne où il vient de 
récemment acheter un nouveau 
logement et où il se voit rester 
dans son club de cœur. Malgré 
la possibilité de retrouver Erik 
ten Hag, l’homme qui l’a fait 
exploser du côté de l’Ajax 
Amsterdam, Frenkie de Jong a 
l’envie de conserver la tunique 
blaugrana.

Semaine décisive dans 
le dossier Frenkie de Jong

S’activant malgré tout pour le 
convaincre Manchester United 
aperçoit des signaux positifs 
puisque le joueur semble 

désormais prêt à négocier. 
Toutefois, c’est davantage par 
déception suite à l’envie du 
Barça de le vendre plus que par 
un intérêt notoire du joueur pour 
le projet mancunien selon Sport. 
Ne souhaitant pas diminuer son 
salaire, il reste en désaccord avec 
le club anglais pour le moment.
Si les discussions se poursuivent 
toujours dans le but de trouver 
une solution qui convienne aux 
différents camps, Manchester 
United ne souhaite pas perdre 
trop de temps. Ainsi, les Red 
Devils auraient fixé cette 
semaine comme dernier créneau 
afin de trouver un accord total 
pour la signature de Frenkie de 
Jong sous peine d’abandonner le 
dossier. Tic tac, tic tac, le contre-
la-montre est lancé...

Arrivé libre l’été dernier, 
Memphis Depay pourrait 
s’en aller un an plus tard. 

C’est en tout cas une possibilité 
sur laquelle le Barça travaille. 
Mais les Blaugranas se heurtent à 
un joueur qui n’a pas l’intention 
de bouger.
Memphis Depay a tenu parole. 
Libre à l’issue de son contrat 
avec l’Olympique Lyonnais, 
l’attaquant néerlandais a donné 
sa priorité au FC Barcelone. 
Désiré par Ronald Koeman, 
en place à l’époque, l’ancien 
joueur de Manchester United a 
recalé plusieurs prétendants pour 
rejoindre la Catalogne. Il s’est 
même plié en quatre en consentant 
à faire un énorme geste financier 
face aux difficultés rencontrées 
par les pensionnaires du Camp 
Nou.

L’ancien de l’OL s’était plié 
en quatre pour les Culés

En effet, Memphis, qui avait 
négocié initialement un salaire 
de 7 M€ net plus primes, avait 
accepté de baisser son salaire 
pour ne toucher «que» 5 M€ 
nets annuels, soit une réduction 
de 30%. Un joli geste de la part 
du natif de Moordrecht qui 
réalisait son rêve d’enfant en 
signant chez les Culés. Malgré 
ses efforts sur comme en 
dehors du terrain, Memphis (28 

ans), auteur de 13 buts et de 2 
assists en 38 apparitions toutes 
compétitions confondues, n’est 
pas récompensé.
En effet, le FC Barcelone le 
pousse depuis plusieurs mois 
vers la sortie. Ce, pour plusieurs 
raisons. La première est qu’il 
pourrait rapporter de l’argent, 
ce dont a besoin le Barça pour 
avancer sur d’autres cibles. La 
seconde est que la concurrence 
va encore monter d’un cran cette 
saison dans le secteur offensif. 

D’autant que les Blaugranas 
vont faire prolonger Ousmane 
Dembélé et qu’ils sont sur le 
point d’accueillir Raphinha.

Le Barça inclut Memphis 
dans de nombreux deals

Même si Xavi apprécie ses 
qualités et son professionnalisme, 
Memphis est l’attaquant qui 
sera sacrifié par les Barcelonais. 
Ces derniers tentent d’ailleurs 
de le placer dans de nombreux 
deals. Ainsi, Sport explique ce 
mercredi que le Barça souhaite 
inclure Depay dans l’opération 
Jules Koundé. Ainsi, les Culés 
offriraient entre 35 et 40 millions 
d’euros à Séville plus Memphis. 
Le nom de l’international 
néerlandais a aussi été mentionné 
jeudi dernier au cours de la 
réunion entre les dirigeants 
catalans et Todd Boehly, le 

nouveau propriétaire de Chelsea.
Enfin, le FC Barcelone compte 
sur ses bonnes relations avec 
Tottenham, où Clément Lenglet 
a été prêté, afin d’y placer 
Memphis. Un élément qui plaît 
aux Spurs, malgré un passage 
raté à Manchester United. Ils 
sont même disposés à payer 20 
millions d’euros. Seul problème, 
l’attaquant hollandais ne veut 
pas rejoindre Tottenham. Ni 
même aucun autre club. Il veut 
absolument rester au Barça, bien 
qu’il risque de faire les frais 
de la concurrence. Une épine 
dans le pied des Culés, qui vont 
employer la manière forte pour 
se débarrasser des indésirables. 
Memphis, qui ne s’imaginait 
certainement pas qu’il serait 
remercié ainsi de tous ses efforts, 
est prévenu !

Malgré la concurrence 
d’Arsenal et de Chelsea, 
le FC Barcelone a su 

résister et va s’adjuger les services 
de Raphinha. Une nouvelle recrue 
de choix pour le club catalan.
C’est ce qu’on appelle une 
progression linéaire. Parti du 
Brésil à 19 ans pour rejoindre le 
Vitoria Guimarães, Raphinha a 
grandi au Portugal avant de signer 
au Sporting CP au bout de deux 
ans. Convainquant alors Rennes 
après une saison de miser sur lui 
contre un chèque de 21 millions 
d’euros, c’est finalement à Leeds 
United qu’il posait ses valises 
après seulement un an. Un début 
de carrière mouvementé pour le 
joueur de 25 ans qui s’en sort haut 

la main.
Devenu international avec le 
Brésil (9 capes, 3 buts), il a eu 
besoin d’une première saison 

d’acclimatation avant de tout 
écraser sur son passage avec 
les Peacocks. Même s’il a dû 
batailler pour éviter la relégation 

aux siens, le natif de Porto Alegre 
a délivré une saison de grande 
classe comme en témoignent 
ses 11 buts et 3 offrandes en 35 
rencontres de Premier League. 
Un bilan intéressant qui a tapé 
dans l’œil des cadors européens.

Le FC Barcelone a résisté 
à Arsenal et Chelsea

Disposant vite d’une jolie cote 
auprès des meilleurs clubs 
anglais, Raphinha a aussi plu 
au FC Barcelone. Le club 
catalan dispose pourtant de gros 
problèmes financiers et malgré 
la volonté du joueur de rejoindre 
l’Espagne cela a offert une brèche 
aux autres formations. Arsenal a 
semblé alors prendre le meilleur 
dans ce dossier puis Chelsea s’est 

engouffré dans la brèche. Le rôle 
de Deco a aussi été très important, 
puisqu’il a poussé pour que son 
client file en Catalogne.
Finalement, le FC Barcelone a 
tenu bon malgré la concurrence 
et renforce l’aile droite de son 
attaque via un chèque de 58 
millions d’euros plus divers 
bonus selon les médias locaux. 
« Le FC Barcelone et le Leeds 
United Football Club ont conclu 
un accord pour le transfert de 
Raphael Dias Belloli, Raphinha, 
en attendant la visite médicale 
du joueur », indique ainsi le club 
de Liga dans son communiqué 
officiel. Plus qu’à passer la 
visite médicale et Raphinha sera 
blaugrana !

Jeudi 14 Juillet 2022
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gUerre en UKraIne :
Ce que l'on sait après la frappe russe qui a détruit 

un immeuble résidentiel et fait une cinquantaine de 
morts à Tchassiv Iar

Les forces russes es forces russes 
ont visé samedi ont visé samedi 
dernier un complexe dernier un complexe 

d'appartements dans cette d'appartements dans cette 
ville de la région de Donetsk. ville de la région de Donetsk. 
Depuis, le bilan ne cesse de Depuis, le bilan ne cesse de 
s'alourdir.s'alourdir.
Il s'agit de l'un des bilans les Il s'agit de l'un des bilans les 
plus lourds causés par une plus lourds causés par une 
frappe dans le Donbass depuis frappe dans le Donbass depuis 
le bombardement de la gare le bombardement de la gare 
de Kramatorsk (Ukraine), le 8 de Kramatorsk (Ukraine), le 8 
avril. Une frappe russe a ciblé avril. Une frappe russe a ciblé 
samedi 9 juillet un quartier samedi 9 juillet un quartier 
résidentiel de Tchassiv Iar, à résidentiel de Tchassiv Iar, à 
une vingtaine de kilomètres de une vingtaine de kilomètres de 
Kramatorsk, faisant au moins Kramatorsk, faisant au moins 
47 morts, d'après un dernier 47 morts, d'après un dernier 
bilan du service d'urgence de bilan du service d'urgence de 
l'Etat ukrainien sur Facebook, l'Etat ukrainien sur Facebook, 
mercredi 13 juillet.mercredi 13 juillet.
Tchassiv Iar, ville de près de 13 Tchassiv Iar, ville de près de 13 
000 habitants, est située dans 000 habitants, est située dans 
la région de Donetsk, priorité la région de Donetsk, priorité 
des forces russes dans l'est de des forces russes dans l'est de 
l'Ukraine après leur capture l'Ukraine après leur capture 
revendiquée de la totalité de revendiquée de la totalité de 
région voisine de Louhansk. région voisine de Louhansk. 
Selon le gouverneur de la Selon le gouverneur de la 
région de Donetsk, Pavlo région de Donetsk, Pavlo 
Kyrylenko, au moins 591 Kyrylenko, au moins 591 
civils ont été tués et 1 548 civils ont été tués et 1 548 
autres blessés dans ce territoire autres blessés dans ce territoire 
depuis le début de l'invasion depuis le début de l'invasion 
russe. Franceinfo revient russe. Franceinfo revient 
sur ce que l'on sait de cette sur ce que l'on sait de cette 
nouvelle frappe meurtrière des nouvelle frappe meurtrière des 

forces russes.forces russes.
Un complexe Un complexe 

d'appar tements éventréd'appartements éventré
"Hier à 21h17, deux immeubles "Hier à 21h17, deux immeubles 
résidentiels de cinq étages résidentiels de cinq étages 
ont été détruits à la suite de ont été détruits à la suite de 
bombardements dans la ville bombardements dans la ville 
de Tchassiv Iar", a affirmé de Tchassiv Iar", a affirmé 
dimanche matin le service dimanche matin le service 
d'urgence de l'Etat ukrainien. d'urgence de l'Etat ukrainien. 
Les images publiées montrent Les images publiées montrent 
l'étendue des décombres du l'étendue des décombres du 
complexe.complexe.
Des habitants interrogés par Des habitants interrogés par 
les agences Associated Press les agences Associated Press 
(AP) et Reuters ont entendus (AP) et Reuters ont entendus 
au moins trois explosions. au moins trois explosions. 
"J'étais dans la chambre à "J'étais dans la chambre à 
coucher, je suis sortie et tout coucher, je suis sortie et tout 
a commencé à trembler, à a commencé à trembler, à 
s'effondrer. Ce qui m'a sauvée, s'effondrer. Ce qui m'a sauvée, 
c'est l'onde de l'explosion qui c'est l'onde de l'explosion qui 
m'a propulsée, en sang, dans m'a propulsée, en sang, dans 
les toilettes", a témoigné les toilettes", a témoigné 
une habitante interrogée par une habitante interrogée par 
l'AFP. "Il y a eu une explosion, l'AFP. "Il y a eu une explosion, 
toutes les fenêtres ont été toutes les fenêtres ont été 
brisées et j'ai été jetée à terre", brisées et j'ai été jetée à terre", 
poursuit Oksana auprès de poursuit Oksana auprès de 
l'agence AP* . "Les murs de l'agence AP*. "Les murs de 
ma cuisine et mon balcon ont ma cuisine et mon balcon ont 
complètement disparu."complètement disparu."
"Voici le lit de ma grand-"Voici le lit de ma grand-
mère", a également confié face mère", a également confié face 
aux ruines un autre habitant, aux ruines un autre habitant, 
Oleksandr, auprès du New Oleksandr, auprès du New 
York Times* . Le complexe York Times*. Le complexe 

d'appartements touché était d'appartements touché était 
un logement social "pour un logement social "pour 
personnes vulnérables", a personnes vulnérables", a 
précisé Sebastian Rhodes précisé Sebastian Rhodes 
Stampa, du Bureau de la Stampa, du Bureau de la 
coordination des affaires coordination des affaires 
humanitaires*  à l'ONU. humanitaires* à l'ONU. 
D'après l'agence AP, la plupart D'après l'agence AP, la plupart 
des habitants de ce quartier des habitants de ce quartier 
résidentiel sont des ouvriers résidentiel sont des ouvriers 
employés dans les usines à employés dans les usines à 
proximité. Plusieurs locaux proximité. Plusieurs locaux 
ont assuré à des médias, dont ont assuré à des médias, dont 
le New York Times* , que des le New York Times*, que des 
soldats résidaient également soldats résidaient également 
dans ces immeubles.dans ces immeubles.
Dimanche, des journalistes Dimanche, des journalistes 
de l'AFP arrivés sur place ont de l'AFP arrivés sur place ont 
vu un immeuble partiellement vu un immeuble partiellement 
effondré, des secouristes et une effondré, des secouristes et une 
pelleteuse s'attelant à déblayer pelleteuse s'attelant à déblayer 
les lieux. Une partie de cette les lieux. Une partie de cette 
résidence a été réduite à néant résidence a été réduite à néant 
par la frappe. Pavlo Kyrylenko par la frappe. Pavlo Kyrylenko 
a assuré que cet immeuble a assuré que cet immeuble 
avait été touché par un missile avait été touché par un missile 
russe Ouragan.russe Ouragan.

Un bilan qui n'a cessé de Un bilan qui n'a cessé de 
s'alourdirs'alourdir

Plus d'une cinquantaine de Plus d'une cinquantaine de 
sauveteurs ont été mobilisés sauveteurs ont été mobilisés 
dimanche pour tenter de dimanche pour tenter de 
secourir des habitants dans secourir des habitants dans 
les ruines du complexe les ruines du complexe 
résidentiel, selon le service résidentiel, selon le service 
d'urgence de l'Etat ukrainien. d'urgence de l'Etat ukrainien. 
Un premier bilan a d'abord Un premier bilan a d'abord 

fait état d'au moins six morts fait état d'au moins six morts 
et de cinq blessés, mais "il et de cinq blessés, mais "il 
pourrait y avoir 34 personnes pourrait y avoir 34 personnes 
de plus sous les décombres, de plus sous les décombres, 
dont un enfant de 9 ans", avait dont un enfant de 9 ans", avait 
prévenu le service d'urgence prévenu le service d'urgence 
sur Facebook. Le bilan est sur Facebook. Le bilan est 
ensuite passé à quinze morts. Il ensuite passé à quinze morts. Il 
y a "15 noms dans la liste des y a "15 noms dans la liste des 
morts et, malheureusement, morts et, malheureusement, 
ce n'est pas le nombre final", ce n'est pas le nombre final", 
a réagi le président ukrainien, a réagi le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky.Volodymyr Zelensky.
Alors que 56 secouristes Alors que 56 secouristes 
étaient toujours mobilisés étaient toujours mobilisés 
lundi, selon Pavlo Kyrylenko, lundi, selon Pavlo Kyrylenko, 
le bilan de la frappe russe le bilan de la frappe russe 
est monté à 31 morts. Mardi est monté à 31 morts. Mardi 
matin, les secouristes avaient matin, les secouristes avaient 
réussi à nettoyer environ réussi à nettoyer environ 
70% des décombres, d'après 70% des décombres, d'après 
le gouverneur de la région le gouverneur de la région 
de Donetsk. Ce même jour, de Donetsk. Ce même jour, 
le bilan du bombardement le bilan du bombardement 
a atteint 35, puis 41 morts. a atteint 35, puis 41 morts. 
Des secouristes interrogés Des secouristes interrogés 
par le quotidien britannique par le quotidien britannique 
The Guardian*  n'avaient plus The Guardian* n'avaient plus 
grand espoir de retrouver des grand espoir de retrouver des 
survivants.survivants.
Sur Facebook (en ukrainien), Sur Facebook (en ukrainien), 
les secours ont fait état de plus les secours ont fait état de plus 
de 400 tonnes de décombres. de 400 tonnes de décombres. 
Les derniers bilans livrés par Les derniers bilans livrés par 
les secouristes, mercredi 13 les secouristes, mercredi 13 
juillet, ont fait état d'au moins juillet, ont fait état d'au moins 
45, puis 47 morts.45, puis 47 morts.

Kiev par le d'" attaque Kiev parle d'"attaque 
ter ror iste" , Moscou affirme terroriste", Moscou affirme 
avoir  tué des combattantsavoir tué des combattants

Après cette frappe, Volodymyr Après cette frappe, Volodymyr 
Zelensky a accusé le Kremlin Zelensky a accusé le Kremlin 
de cibler délibérément des de cibler délibérément des 
civils et a évoqué "des sanctions civils et a évoqué "des sanctions 
inévitables pour tout meurtrier inévitables pour tout meurtrier 
russe", note The Guardian* . russe", note The Guardian*. 
"Quiconque ordonne de "Quiconque ordonne de 
telles frappes, quiconque telles frappes, quiconque 
les exécute dans des villes les exécute dans des villes 
ordinaires, dans des zones ordinaires, dans des zones 
résidentielles, tue de manière résidentielles, tue de manière 
absolument consciente", a-t-il absolument consciente", a-t-il 
déclaré lors d'un discours à la déclaré lors d'un discours à la 
nation dimanche soir. Andriy nation dimanche soir. Andriy 
Yermak, chef du bureau du Yermak, chef du bureau du 
chef d'Etat ukrainien, a évoqué chef d'Etat ukrainien, a évoqué 
"une autre attaque terroriste" "une autre attaque terroriste" 
et a plaidé pour désigner la et a plaidé pour désigner la 
Russie comme un "Etat parrain Russie comme un "Etat parrain 
du terrorisme".du terrorisme".
Du côté de Moscou, qui nie Du côté de Moscou, qui nie 
régulièrement cibler des civils régulièrement cibler des civils 
en Ukraine, le porte-parole du en Ukraine, le porte-parole du 
ministère de la Défense, Igor ministère de la Défense, Igor 
Konachenkov, a affirmé que Konachenkov, a affirmé que 
"plus de 300" combattants "plus de 300" combattants 
ukrainiens avaient été tués ukrainiens avaient été tués 
dans une frappe sur Tchassiv dans une frappe sur Tchassiv 
Iar. Il n'a pas évoqué le Iar. Il n'a pas évoqué le 
complexe résidentiel touché, complexe résidentiel touché, 
parlant de "missile de haute parlant de "missile de haute 
précision" ayant détruit un précision" ayant détruit un 
"point de déploiement" de "point de déploiement" de 
l'armée ukrainienne.l'armée ukrainienne. SEYBOUSE TIMES Jeudi 14 Juillet 2022ANEP 2223002888



Jeudi 14 Juillet 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Lenovo intègre des touches ZQSD analogiques 
sur ses Legion 7 et 7i

TerraMaster lance son TRAID,
 le RAID en mieux 

Bonne nouvelle pour les 

possesseurs de PS4 et de PS5 : une 

nouvelle plateforme de streaming 

vidéo s’invite sur vos consoles !

Lancée pour la toute première fois 

il y a 6 ans, la plateforme Molotov 

s’est peu à peu étendue à un 

ensemble de supports : PC, Mac, 

iPhone, iPad, etc. À présent, c’est 

au tour de PlayStation d’accueillir 

le service !

Molotov débarque sur PlayStation

De nos jours, les consoles de jeux ne 

sont plus exclusivement réservées à 

un usage « gaming », comme ce fut 

autrefois le cas. Depuis maintenant 

quelques années, les plateformes de 

jeux sont également devenues des 

appareils multimédia qui offrent 

la possibilité de consommer des 

Blu-ray et de visionner ses séries 

favorites depuis les services de 

streaming.

Aujourd’hui, c’est au tour de 

l’application Molotov de débarquer 

sur les consoles de jeux PlayStation. 

Concrètement, le service permet 

d’accéder à près de 200 chaînes de 

télévision et donne gratuitement 

accès à Mango, son service de 

vidéos à la demande. Si Molotov 

est disponible dès maintenant 

sur PS4, il faudra en revanche 

encore patienter avant qu’il ne 

débarque sur PS5. En effet, celui-ci 

n’arrivera que plus tard cette année 

sur la console nouvelle génération 

de Sony.

Voilà donc une bonne nouvelle 

pour les clients de Molotov, qui 

disposent à présent d’un nouveau 

moyen pour visionner leur contenu 

sur grand écran. Que ce soit sur PS4 

ou sur PS5, il suffira de vous rendre 
sur le PlayStation Store afin d’y 
télécharger l’application, ou bien 

d’accéder directement au menu TV 

& Vidéo de votre console. 

Annoncés en mai, les 
PC portables gamer 
Lenovo Legion 7 et 

7i affichent une fonctionnalité 
originale : des touches ZQSD 
analogiques.
Jusqu’alors présente sur 
quelques claviers gamer 
triés sur le volet, une telle 
fonctionnalité permet de 
gommer un écueil bien connu 
des claviers : la sensibilité des 
mouvements en jeu.
Un ajout on ne peut plus ana-
logique
L’information nous provient 
non pas de Lenovo, mais 
du fabricant de ces touches 
analogiques : Peratech. Dans 
un communiqué de presse cité 
en source ci-dessous, la société 
nous présente en détail la 
fonctionnalité.
À l’instar d’un joystick gauche 
sur une manette, les touches 
ZQSD sont traditionnellement 
utilisées en jeu pour opérer 
des mouvements. Seulement, 
il n’existe habituellement 
qu’une seule vitesse, et la 

pression d’une autre touche 
pour enclencher la marche ou 
le sprint est nécessaire.
C’est là que le terme « 
analogique » intervient, 
puisqu’il rend ces touches 
ZQSD sensibles à la pression 
des doigts. Plus l’on appuie 
fortement sur la touche, plus le 
déplacement sera rapide.
Une telle chose était jusqu’alors 

difficile à intégrer sur un PC 
portable, en raison de la taille 
des touches sur le clavier. Les 
bons gros claviers mécaniques 
arborent en effet souvent 
des touches plus épaisses, de 
l’ordre de 4 mm. Pour proposer 
un bon compromis, les touches 
des Legion 7 et 7i affichent 
une épaisseur de 1,5 mm, afin 
de permettre une certaine 

distance de pression et ainsi 
rendre possible l’intégration de 
l’analogique.
Des touches analogiques 
paramétrables via Hydra
Pour bien faire les choses, 
Peratech a marié ces touches 
analogiques à son logiciel 
propriétaire, baptisé Hydra. 
Celui-ci propose pléthore 
de paramètres réglables afin 
d’ajuster la courbe de pression 
des doigts sur les touches.
Comme vous pouvez le 
constater sur l’image ci-dessus, 
ces réglages peuvent être 
personnalisés spécifiquement 
pour chaque jeu. À l’instar des 
souris gamer, il est également 
possible d’enregistrer différents 
profils de sensibilité et de les 
interchanger à la volée.
Quand bien même Lenovo 
et Peratech assurent que 
ces touches analogiques ne 
devraient pas impacter une 
utilisation en dehors des jeux, 
il est possible de remettre des 
touches ZQSD traditionnelles à 
l’envi. 

À la faveur de la sortie de la 
nouvelle version du soft TOS qui 
équipe ses NAS, TerraMaster 
revient sur la gestion du RAID.
Il y a quelques semaines, nous 
vous proposions le test du F4-
243, l’un des derniers modèles 
de NAS TerraMaster. Depuis, 
le Chinois a fait évoluer le 
TerraMaster Operating System, 
l’interface logicielle de ses 
appareils, pour passer à TOS 
5.0.

Améliorer le RAID 5, 
voire le RAID 6

TerraMaster a revu de multiples 
segments de son interface 
logicielle, mais aujourd’hui, 
c’est la partie stockage, et plus 
particulièrement RAID, qui est 
au cœur des préoccupations du 
fabricant.
À la manière de ce que peut 
proposer Synology avec son 
Synology Hybrid RAID (SHR), 
TerraMaster a donc imaginé 
le TerraMaster Flexible Disk 
Array, ou TRAID. L’objectif 
reste le même que chez 
Synology : améliorer le RAID 
afin de le rendre plus efficace et 
plus flexible.
Il faut savoir qu’en fonction 
du nombre de baies/unités de 

stockage dont vous disposez sur 
votre NAS, il est possible de 
configurer une pile RAID 5 (au 
moins 3 disques) ou RAID 6 (au 
moins 4 disques). Ces modes 
offrent plusieurs avantages sur 
une pile basique JBOD.
D›abord, puisque les données 
sont réparties sur plusieurs 
disques à la fois, on profite de 
meilleurs débits. Le second 
atout est la redondance, car, 
pour chaque donnée, un 
système de parité permet de « 
reconstituer » les informations 
si un (RAID 5) ou deux (RAID 
6) disques viennent à lâcher.
Le TerraMaster Flexible Disk 
Array ose donc proposer 

d’améliorer un peu tout ça et de 
revenir sur certaines faiblesses 
des RAID 5/RAID 6.
Moins de pertes de capacité
En premier lieu, TRAID est 
moins contraignant que le RAID 
classique. Avec le RAID 5, on 
est limité par la capacité du plus 
petit des disques utilisés. Si un 
disque fait 3 To, peu importe 
que les autres fassent 6 ou 8 To, 
l’espace utile est bloqué à 3. Ce 
n›est pas le cas avec le TRAID, 
qui se charge de combiner 
et d›associer les disques en 
fonction de leurs capacités.
Le résultat est la perte d›un 
espace bien plus réduit grâce 
à la mise en place de plusieurs 

sous-segments, en fonction de 

la taille des disques. Ce système 

présente un autre avantage 

: il permet de remplacer un 

disque par un modèle de plus 

grande capacité et d’exploiter 

ladite capacité. Sur un RAID 

classique, il faut recréer la pile 

pour en modifier la taille.
Il en va de même si l›on ajoute 

des unités à la pile. TRAID le 

fait de manière transparente. Et 

puisque nous parlons du nombre 

de disques, soulignons que 

TRAID fonctionne de la même 

manière que le RAID 5 : un 

disque est utilisé pour la parité. 

Le TRAID+ se compare quant à 

lui au RAID 6 : la redondance 

couvre la perte de deux disques 

à la fois au maximum.

Enfin, il est intéressant de noter 
que la migration TRAID vers 

TRAID+ est tout à fait possible. 

Cela se fait simplement, si on 

le souhaite, lorsque l’on atteint 

le nombre minimum de disques 

nécessaires au TRAID+, c›est-

à-dire quatre unités.
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Le célibat pourrait 
augmenter 
le risque de 

périr d’un cancer de 
l’estomac, selon une 
nouvelle étude.
Les médecins 
pourraient-ils prédire 
les chances de survie 
d’un patient selon son 
état civil ? Si cette 
question vous étonne, 
la réponse risque de 
vous surprendre encore 
plus. Une étude publiée 
dans le British Medical 
Journal ce mardi 5 juillet 
affirme que les personnes 
atteintes d’un cancer de 
l’estomac ont plus de 
risque d’en mourir s’ils 
sont célibataires qu’en 
couple.
Pour en arriver à 
cette conclusion, ces 
scientifiques chinois se 
sont appuyés sur une base 

de données regroupant 
les informations de 3647 
américains chez qui 
on avait diagnostiqué 
un cancer gastrique de 
stade précoce entre 2010 
et 2015. Les patients 
étaient catégorisés selon 
leur état matrimonial 
: marié,  séparé, veuf, 
divorcé ou célibataire. 
Un meilleur pronostic 
vital pour les patients 
mariés
Les chercheurs ont 
constaté que les 
personnes mariées 
avaient les meilleures 
chances de survie, 
soit 72 %, suivies 
des célibataires. Les 
personnes séparées, 
quant à elles, arrivaient 
en bas du classement.
«Cela pourrait 
s’expliquer par le fait 
que les personnes 

mariées ont tendance 
à être mieux loties 
financièrement et 
sont plus susceptibles 
de recevoir des 
encouragements 
émotionnels de leur 
conjoint», suggère 
l’étude. «Les différences 
observées entre les sexes 
peuvent également 
refléter des différences 
génétiques et/ou de 
mode de vie.»
En effet, dans 
l’ensemble, les femmes 
survivent plus longtemps 
que les hommes, et ce 
peu importe leur statut 
marital. C’est aussi 
vrai pour les épouses, 
qui s’en sortent mieux 
que les maris avec 76 
% contre 69 %, que 
pour les veuves et les 
divorcées.
D’après les scientifiques, 

cette étude est la preuve 
que «les personnes 
veuves ou célibataires 
chez qui la maladie a été 
diagnostiquée devraient 
bénéficier d’une aide 
sociale et d’une prise en 
charge accrues».
En 2018, Santé Publique 
France estimait le 

nombre de nouveaux cas 
de cancers de l’estomac 
en France métropolitaine 
à 4 657, dont 65 % chez 
l’homme. Le pronostic 
de cette maladie est 
défavorable avec une 
survie estimée à 30 % 5 
ans après le diagnostic.

Une étude a révélé 
que les rayons 
UVB augmentent 

l’appétit des hommes 
qui y sont exposés. 
Explications.
Alors que les températures 
s’envolent partout en 
France, attention à votre 
poids sur la balance. 
Selon une récente étude 
publiée dans la revue 
Nature Metabolism, le 
soleil pourrait augmenter 
l’appétit des hommes. 
En effet, les niveaux de 
ghréline – une hormone 
stimulant l’appétit - ont 
atteint des niveaux plus 
importants dans le sang 
des hommes après une 
exposition au soleil.
Cette étude, relayée 
par The Guardian 
(source 1), a été menée 
par des chercheurs de 

l’Université de Tel Aviv 
(Israël) en analysant 
les données de 3 000 
personnes. Les chercheurs 
ont découvert que les 
hommes augmentaient 
leur apport alimentaire 
pendant les mois d’été. 
Ces derniers mangeaient 
environ 300 calories 

supplémentaires par jour. 
Une prise alimentaire 
supplémentaire suffisante 
pour augmenter le poids.
Pour parvenir à ces 
conclusions, ils ont 
exposé des volontaires 
masculins et féminins 
à 25 minutes de soleil 
et ont constaté une 

augmentation des niveaux 
de la ghréline dans le sang 
des hommes. A l’inverse, 
les œstrogènes semblent 
bloquer l’accroissement 
de cette hormone chez 
les femmes. Des effets 
identiques ont été 
constatés sur des souris.
Exposition solaire 
et maladies 
cardiovasculaires
Le Dr Carmit Levy 
rappelle que la ghréline 
réduit également 
l’inflammation, la 
fonte du muscle 
cardiaque et diminue la 
pression artérielle. «La 
ghréline pourrait être 
le lien mécanique entre 
l’exposition solaire et la 
réduction des maladies 
cardiovasculaires».
Cité par le DailyMail, 
le professeur Kevin 

McConway, professeur 
émérite de statistiques 
appliquées à l’Open 
University, estime 
que d’autres facteurs 
peuvent avoir influencé 
ces résultats : «Les 
résultats chez les souris 
et les cultures cellulaires 
et les autres études 
humaines rendent au 
moins plausible que le 
rayonnement solaire et 
les différences sexuelles 
puissent être impliqués 
dans la cause des modèles, 
mais ils ne peuvent 
pas exclure d’autres 
explications possibles». 
Avant d’ajouter : «Il 
est également plausible 
que les hommes et les 
femmes se comportent 
différemment par rapport 
au temps ensoleillé pour 
des raisons sociales».

CanCer de l’estomaC : 

les célibataires ont plus de risque d’en mourir

Attention messieurs, la canicule peut vous faire 
prendre du poids
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Cette fois-ci, c’est dans les 
tiroirs de cuisine que nos 
tiktokeuses et tiktokeurs 

préférés sont allés dénicher leur 

dernier hack beauté. Et aussi 

étrange que ça puisse paraître, ça 

fonctionne !
Qui n’a jamais vu ses cheveux 
se dresser sur sa tête et devenir 
totalement incontrôlables après 
un bon coup de brosse ? Comme 
des aimants, les cheveux peuvent 
être attirés par certains objets 
ou matières textiles ayant une 
charge électrique opposée, ce qui 
les rend difficiles à discipliner.
Pour les aider à rentrer dans le 
rang, il existe de nombreuses 
astuces testées et validées par 
les professionnels comme par 
les particuliers (investir dans une 
brosse en poils naturels, utiliser 
des appareils chauffants munis de 
la technologie ionique, appliquer 

une huile ou un soin hydratant 
sur ses longueurs etc.), mais 
s’il y en a bien une sur laquelle 
on n’aurait pas parié, c’est bien 
celle de la feuille d’aluminium ! 
Pourtant, les résultats sont là.
Le papier d’alu, l’accessoire 
anti-électricité statique qu’on 
n’attendait pas
Il n’y a qu’à regarder les 
dizaines de vidéos publiées sur 
TikTok pour constater que oui, 
passer une feuille de papier 
d’aluminium sur ses cheveux 
fonctionne bel et bien
Mais malgré les apparences, 
cette astuce n’a rien de magique, 
et s’explique par la science : 

l’électricité statique se produit 
dans les cheveux lorsqu’ils 
accumulent une charge électrique 
(c’est-à-dire lorsqu’ils gagnent 
des électrons en raison d’une 
friction ou d’une modification 
de leur environnement, comme 
l’humidité). Cela fait que les 
brins se repoussent, ce qui les 
fait s’envoler tout autour de la 
tête.
La feuille d’aluminium, 
puisqu’il s’agit de métal 
et d’un conducteur, aide à 
neutraliser l’électricité statique 
en transférant des électrons 
supplémentaires, aidant à rendre 
les cheveux plus lisses.

Si vous avez pendant trop 
longtemps sur-épilé vos sourcils 
ou si vous désirez simplement 
les étoffer, TikTok a mis en avant 
une technique qui devrait vous 
plaire.
Parce que le sourcil est au 
centre de l’attention depuis 
quelques années, les réseaux 
sociaux (en l’occurence TikTok) 
regorgent de méthodes pour 
pouvoir les sublimer sans avoir 
systématiquement recourt à des 
techniques plus invasives. La 
dernière qui fait le buzz nous vient 
d’Asie et plus spécifiquement de 

Corée, et vous allez voir qu’elle 
est assez efficace (et relativement 

facile à réaliser) pour obtenir une 
ligne digne d’une restructuration 
de pro… À condition bien sûr 
d’avoir un bon coup de crayon.
Elle s’appelle la technique du « 
Z ». Si ce nom vous fait penser 
à Zoro, le héros qui signe son 
nom à la pointe de l’épée, c’est 
totalement normal et vous 
n’auriez pas totalement tort, car 
le principe est plus ou moins le 
même.
La technique du « Z » en bref 
La technique du « Z » est plutôt 
simple. L’idée est de tracer une 
première ligne qui aille de la tête 

du sourcil supérieur jusqu’au 
milieu, de descendre en traçant 
une ligne horizontale en biais 
à quelques milimêtres de la 
tête, pour repartir ensuite vers 
la pointe. Ensuite, il ne reste 
plus qu’à combler les trous en 
dessinant poil par poil le sourcil 
de vos rêves avec le même 
crayon ou encore avec une 
crème-gel teintée et un pinceau 
plat. Estompez un peu le tout 
avec un goupillon afin d’obtenir 
un résultat plus naturel, et le tour 
est joué !
Une méthode sympa… Quand 

on aime se maquiller 
Si cette méthode est très efficace 
pour restructurer les sourcils, 
elle requiert quand même une 
bonne dose de maquillage, ce 
qui ne sera pas forcément du 
goût de celles qui se maquillent 
peu. Malgré tout, il est possible 
de personnaliser cette méthode, 
en utilisant un crayon moins gras 
et prononcé que sur la vidéo afin 
de donner un effet plus naturel 
au regard. De cette façon la 
méthode « Z » fera office d’un 
ombré et sera donc plus facile à 
porter…

Les traces de lunettes de soleil 
sur le fond de teint ne seront 
bientôt plus qu’un mauvais 
souvenir grâce à cette astuce de 
pro.
Si vous portez des lunettes au 
quotidien comme de façon plus 
occasionnelle — lorsque le soleil 
se rappelle à notre bon souvenir, 
par exemple —, vous vous êtes 
sûrement déjà rendu compte 
qu’elles ne font pas bon ménage 
avec le maquillage. La cause ? 
Le frottement de la monture sur 

la peau, qui déplace le correcteur, 
le fond de teint ou la BB crème, 
notamment au niveau des ailes 
du nez. Et c’est encore pire par 
temps humide ou lorsqu’il fait 
chaud !
Pour aider celles et ceux qui n’en 
peuvent plus de jouer à « compter 
les traces », une makeup artist a 
posté une vidéo pleine d’astuces 
pour aider le maquillage à tenir 
plus longtemps. Et on est restées 
coites.
Comment éviter les traces de 

lunettes sur son maquillage ?
Publiée il y a quelques 
semaines, cette vidéo d’une 
minute a été accueillie avec 
beaucoup d’enthousiasme par 
les utilisateurs et utilisatrices 
d’Instagram. Jamie Greenberg, 
maquilleuse des stars et 
fondatrice de la marque Jamie 

Makeup, y donne de nombreux 
conseils pour limiter le 
frottement des lunettes et donc 
leur propension à détériorer 
le maquillage appliqué au 
préalable.
La première chose à faire, c’est 
d’appliquer un peu de base pour 
fards à paupières par-dessus son 

fond de teint, aux endroits où les 
lunettes touchent la peau, [au 
niveau du nez mais aussi sur les 
pommettes]. Puis balayez un peu 
de poudre libre sur les zones où 
vous avez appliqué la base.
Ensuite, désinfectez la monture 
de vos lunettes avec de l’alcool, 
essuyez avec un chiffon ou laissez 
sécher le produit, puis utilisez 
un pinceau pour appliquer de la 
poudre sur les parties qui sont en 
contact avec le visage.
La dernière étape de cette 
technique « anti-traces » consiste 
à sceller le maquillage avec 
un spray fixateur. La base à 
paupières, la poudre et le spray 
vont créer une barrière entre la 
peau et les lunettes, empêchant 
ces dernières de trop déranger le 
maquillage.
Oui, c’est un peu long à faire 
tous les matins, mais si ça peut 
éviter d’avoir à sortir son miroir 
de poche à chaque fois qu’on 
retire ses lunettes, pourquoi pas ?

Et si l’accessoire ultime contre les cheveux électriques 
se trouvait dans votre cuisine ?

Cette technique vous promet une ligne de sourcils parfaite

Vos lunettes laissent des traces sur votre maquillage ? 
Par ici l’astuce de pro !
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Sara Boueche

Tafrawt ,Taburidt,Tburida ou la 
Fantasia, vestiges de la cavalerie 
numide.
Tafrawt  désigne différents 
spectacles équestres traditionnels 
simulant des assauts militaires, 
pratiqués essentiellement en 
Algérie.
Elle prend le plus souvent la 
forme d’évolutions équestres au 

cours desquelles des cavaliers, 
munis de fusils à poudre noire 
et chevauchant des montures 
richement harnachées, simulent 
une charge de cavalerie dont 
l’apothéose est le tir coordonné 
d’une salve de leurs armes à feu. 
Signalée à la fin du XVIe siècle 
par les témoignages de voyageurs 
en Algérie, elle sera formellement 
connue, dès 1832, grâce à Eugène 
Delacroix et les tableaux qu’il en 

fait. Elle deviendra ensuite l’un des 
sujets de prédilection des peintres 
orientalistes les plus illustres, tels 
qu’Eugène Fromentin ou Marià 
Fortuny.
La fantasia accompagne le plus 
souvent les fêtes importantes 
(mariages, naissances, fêtes 
religieuses, etc.), même si l’aspect 
touristique l’emporte largement de 
nos jours.
La Fantasia, il est des traditions 
tribales que l’on n’est pas prêt 
à abandonner sous prétexte de 

modernité... La Fantasia en est 
assurément un exemple. Cet art 
ancestral consiste en une course 
de chevaux joliment harnachés, 
montés par des cavaliers adroits 
armés de fusils. Leur challenge 
étant de réussir à aller au plus vite 
en maîtrisant sa bête, tout en tirant 
des charges, les baroud, en l’air 
bien sûr.
Cette pratique relève du patrimoine 
de la fête algérienne, notamment 
dans les régions du sud, et elle égaye 
les rassemblements des villageois. 

Son existence semble remonter au 
16ème siècle déjà, et nombreuses 
sont les familles algériennes qui ont 
souvenir de mariages, naissances, 
ou circoncisions qui ont été honorés 
par une Fantasia.
On connait la valeur du cheval chez 
nous, cet art est donc à la fois une 
valorisation de la virilité masculine 
tout autant qu’un hommage à cette 
noble bête... Le champ de pratique 
de la fantasia, plus large auparavant, 
s’est actuellement rétréci, à l’image 
de la Kabylie où l’exercice de la 
fantasia a disparu.... Il reste 140 
associations équestres, organisées 
en neuf ligues régionales (Aurès, 
Hodna, Oasis, Dahra, Titteri, 
Sersou, Saoura, Tafna et Sahara)
Les nombreux festivals qui se 
déroulent chaque année en Algérie 
sont l’occasion d’opérer de 
magnifiques démonstrations pour 
les passionnés et les curieux, à voir 
et à en abuser, sans modération.
La fantasia est largement pratiquée 
au Maroc , on l’appelle «Taburidt 
ou Tburida». Un grand festival 
est dédié chaque année à cette 
pratique équestre oú plusieurs 
tribus Amazighs y participent. 
Mais ce qui est intéressant au 
Maroc c’est qu’il existe aussi des 
«Serba» (cavaleries) féminines.

Sara Boueche

Voilà un livre bien 
appétissant, qui 
traite l’histoire de la 

gastronomie universelle et 
en particulier l’algérienne. 
L’ouvrage est beau, autant par son 
contenant que par son contenu.
Dans ce riche ouvrage de 110 
pages, publié aux édition Anep 
et qui n’est pas un livre de 
recettes comme il y en a ici et 
là, l’auteure retrace l’histoire 
de la table algérienne depuis la 
préhistoire à nos jours, elle le fait  
d’une manière chronologique 
pour permettre au lecteur une 
lecture aisée. Elle traite du passé 

de la gastronomie algérienne 
dans un contexte globale, celui 
de l’histoire de l’alimentation 
mondiale.
Le livre est en deux parties :
La première est consacrée à 
la manière de s’alimenter des 
hommes depuis la découverte du 
feu à nos jours, comment  l’homme 
a transformé les mélanges 
primitifs qui constituaient ses 
repas en préparations techniques 
moderne basées sur la science. 
La littérature gastronomique 
est abordée, depuis les premiers 
livres de cuisine connus.
Les civilisations colonisatrices 
de l’Algérie ont toutes laissé 
des traces dans la manière 

de s’alimenter des algériens. 
Toutes ces civilisations ont été 
traitées pour  cibler les formes 
d’influences sur la gastronomie 
algérienne.
Une seconde partie réservée à 
un florilège de recettes : avec 
origine, parcours et distribution 
géographique. Chaque recette 
est choisie avec soin et répond 
à un objectif donné. Dans cette 
partie le lecteur sera étonné par 
les informations livrées.
A la lecture de la conclusion 
le lecteur découvrira que 
d’autres recettes méritent d’être 
découvertes et un autre livre 
suivra.

Un livre...un auteur

Juste pour info...

Citations...
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Ce prix, parrainé par 
l’académie du royaume du 
Maroc et le président du 

jury, Henry Laurens, récompense 
un travail contribuant au progrès 
de la recherche sur l’Histoire du 
monde arabe. «C’est une fierté 
particulière que de recevoir 
ce prix, car il est remis par un 
jury scientifique et académique, 
coordonné par l’Institut du 
monde arabe (IMA) qui est 
une institution prestigieuse et 
transnationale. L’IMA est l’une 
des rares institutions française, 
soutenue et financée par de 
nombreux pays arabes et du 

Maghreb», souligne Vincent 
Lemire.

Le quartier maghrébin de 
Jérusalem

L’auteur raconte le sort tragique du 
quartier maghrébin de Jérusalem, 
édifié au XIIe siècle au pied du 
mur des Lamentations, et détruit 
à l’issue de la guerre des Six-
Jours en 1967. S’appuyant sur 
les recherches les plus récentes et 
de nombreuses sources inédites 
telles que les archives inédites 
de la municipalité de Jérusalem, 
d’Istanbul, de Genève, de 
Rabat et de Nantes, l’historien 
lève le voile sur une histoire 

inconnue. «Le livre commence 
par un mystère sur l’histoire 
complètement inconnue de ce 
quartier qui a pourtant existé 
pendant des siècles.» Il précise 
que, côté israélien, cette histoire 
oblitérée n’est pas une surprise.
Au cœur des Lieux saints de 
Jérusalem
Fondé par Saladin, ce quartier 
très dense dont les habitants 
avaient des noms de familles 
comme Al-Maghribi, Al-Jazaïri 
(«d’Algérie»), Al-Tounsi («de 
Tunisie»), Al-Fassi («de Fès»), 
étaient, en tant que ressortissants 
du Maghreb colonial de 

l’époque, de nationalité française 
et porteurs d’une identité 
maghrébine très forte.
À quelques mètres de l’esplanade 
de la mosquée Al-Aqsa, le 
quartier maghrébin était composé 
de cent trente-cinq maisons où 
vivaient près d’un millier de 
personnes. «Ce quartier est une 
fondation pieuse islamique, 
un waqf destiné à loger, à 
nourrir et à soigner des pèlerins 
originaires du Maghreb, en route 
vers La Mecque», explique 
Vincent Lemire. À l’époque, les 
pèlerinages du Hajj prenaient 
plusieurs mois et se faisaient 
à pied et/ou par bateaux. Pour 
atteindre La Mecque, il fallait 
passer par Hébron et Jérusalem, 
la ville des patriarches et des 
prophètes où on se met en état 
de sainteté en revêtant les habits 
blancs.
«Pour des raisons de maladies 
ou de veuvage, de nombreux 
pèlerins ont décidé de s’y installer 
et de mourir dans la Ville sainte 
(…). Du XIIe siècle jusqu’aux 
années 1960, ce quartier, situé au 
cœur des Lieux saints, est devenu 
l’un des quartiers singuliers 
de Jérusalem qu’on a toujours 
appelé “le quartier maghrébin”», 
raconte l’auteur.
Un quartier convoité
Les recherches de Vincent 
Lemire révèlent que les 
organisations des mouvements 
sionistes cherchaient à acquérir 

le quartier maghrébin dès la fin 
du XIXe siècle, pour agrandir 
l’espace étroit de prières du 
mur des Lamentations, qui ne 
permettrait pas d’organiser 
des prières collectives. «Les 
recherches prouvent que des 
tentatives d’achat ont été 
menées, qui n’ont pas abouti, 
car ce quartier appartenait à 
une fondation religieuse, donc 
inaliénable et inaccessible sur le 
plan juridique», souligne Vincent 
Lemire.
L’occasion se présente à l’issue 
de la guerre des Six-Jours 
au cours de laquelle l’armée 
israélienne finira par le détruire. 
«La destruction du quartier s’est 
déroulée dans la nuit du samedi 
10 au dimanche 11 juin 1967, 
à quelques heures à peine du 
cessez-le-feu», explique l’auteur. 
Elle fut brutale et rapide.
Que sont devenues les familles 
après la destruction du quartier? 
Selon l’historien, s’appuyant 
sur des documents d’archives 
de la ville de Jérusalem, ces 
familles, qui ont obtenu des 
compensations, évaluées en 
deçà des valeurs immobilières 
de l’époque, ont été relogées 
chez les familles des quartiers 
avoisinants comme Silwan, 
Shuafat ou encore Jéricho.

Le quatrième épisode de la saga 
«Thor», «Love and Thunder» a 
frappé un grand coup ce week-
end dans les salles obscures 
d’Amérique du Nord, évinçant 
les Minions de la tête du box-
office, selon les estimations 
du cabinet spécialisé Exhibitor 
Relations.
Le super-héros nordique 
au marteau, incarné pour la 
quatrième fois au grand écran 
avec Marvel et luttant ici contre 
un tueur intergalactique, est 
incarné par Chris Hemsworth, 

accompagné de Natalie Portman 
et Christian Bale.
Le film réalisé par le néo-
zélandais Taika Waititi a 
accumulé depuis sa sortie 
vendredi 143 millions de dollars 
de recettes dans les cinémas des 
Etats-Unis et du Canada, un gros 
chiffre, en croissance par rapport 
au dernier épisode.

Un démarrage «excellent» 
pour Marvel et un 4e opus qui 
fonctionne bien mieux que 
d’autres films de super-héros au 

même stade, note l’expert David 
Gross, du cabinet Franchise 
Entertainment Research.
Il dépasse largement «Les 
Minions 2: Il était une fois Gru», 
en tête le week-end précédent et 
qui engrange pour celui-ci 45,5 
millions de dollars, soit un total 
depuis sa sortie de 210 millions 

de recettes.
En troisième position, le 
blockbuster «Top Gun: 
Maverick» maintient de très 
bonnes performances pour 
sa septième semaine dans les 
salles, attirant pour environ 
15,5 millions de dollars depuis 
vendredi.

Depuis sa sortie, le retour de Tom 
Cruise dans l’élite des pilotes de 
chasse de l’armée américaine a 
désormais généré 597 millions 
de dollars.
Pour sa troisième semaine, 
«Elvis», le biopic baroque et 
extravagant consacré au roi 
du rock and roll, tombe en 
quatrième position avec 11 
millions, toujours selon Exhibitor 
Relations.
«Jurassic World: Le Monde 
d’Après», le sixième volet de la 
saga culte de dinosaures, arrive 
cinquième avec 8,4 millions de 
dollars de recettes.
Voici le reste du top 10:
6 - «Black Phone» (7,6 millions 
de dollars)
7 - «Buzz L’Eclair» (2,9 millions)
8 - «Marcel The Shell With Shoes 
On» (340 000 dollars)
9 - «Doctor Strange in the 
Multiverse of Madness» (262 
000 dollars)
10 - «Mr.  Malcolm’s List» (245 
000)

Vincent Lemire, lauréat du Grand Prix des journées 
de l’Histoire de l’IMA

Le nouveau «Thor» foudroie le box-office nord-américain
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Sacré dimanche à Wimble-
don pour la 7e fois et la 4e 
consécutive, Novak Djo-

kovic a décroché son 21e titre 
du Grand Chelem et écrit un 
nouveau chapitre dans le livre 
des statistiques du tennis où il 
navigue à une altitude astrono-
mique. 
373 (record): le nombre de se-
maines passées à la place de N.1 
mondial. 
Le Serbe a perdu sa place de 
N.1 mondial le 13 juin, n’ayant 
pu défendre son titre à l’Open 
d’Australie et l’ayant perdu à 
Roland-Garros dès les quarts de 
finale. Wimbledon ne rapportant 
aucun point du fait de la décision 
de l’ATP -comme de la WTA 
chez les femmes- de ne distri-
buer aucun point au tournoi qui a 
refusé les joueurs russes et béla-
russe en représailles à la guerre 
en Ukraine, Djokovic qui était 
N.3 mondial à Londres, a encore 
reculé lundi au 7e rang. 
Ce record, était celui qui, dit-il, 
lui tenait le plus à cœur et pour 
lequel il a « travaillé toute (sa) 
vie ». Alors désormais, il vise 
celui des titres du Grand Chelem. 
21: le nombre de titres du Grand 
Chelem, à une longueur du re-
cord de Rafael Nadal (22). 
Dans le détail, il a remporté 9 
fois l’Open d’Australie (record), 

7 fois Wimbledon (Federer a le 
record avec 8 titres), 3 fois l’US 
Open et 2 fois Roland-Garros. 
Mais en 2022, son refus de se 
faire vacciner contre le covid l’a 
empêché de jouer à Melbourne et 
va vraisemblablement le priver 
du rendez-vous new-yorkais. 
Les éditions 2019 et 2020 de l’US 
Open, dont il était favori, lui ont 
échappé à cause d’un abandon 
puis d’une disqualification. 
Depuis que Djokovic a rempor-
té son premier Majeur en 2008 
(Australie), Nadal en a décroché 
19 et Federer 8. 
Il est l’un des quatre seuls joueurs 
à avoir remporté au moins deux 
fois chacun des quatre tournois 
du Grand Chelem avec Roy 
Emerson, Rod Laver et Rafael 
Nadal. 
Il est également l’un des trois 
seuls joueurs de l’histoire à avoir 

réussi le Grand Chelem à che-
val sur deux années (2015-2016) 
avec Donald Budge et Rod La-
ver. 
Et avec quatre titres d’affilée à 
Wimbledon, il égale la série de 
Pete Sampras, mais reste à une 
unité de celles de Björn Borg 
et Roger Federer (5). Idem en 
termes de matchs remportés 
consécutivement sur le gazon 
londonien: Djokovic a atteint la 
barre des 28, mais Sampras (31), 
Federer (40) et Borg (41) sont 
devant. 
86: le nombre de victoires à 

Wimbledon. Le record est détenu 
par Federer (105). 
334: le nombre de victoires en 
Grand Chelem. Là aussi Federer 
est devant (369). 
8: le nombre de finales jouées à 
Wimbledon. Seul Federer a fait 
mieux (12). 
32 (record): le nombre de finales 
de Grand Chelem jouées, devant 
Federer (31) et Nadal (30). Mais 
Chris Evert (34) et Serena Wil-
liams (33) sont encore devant 
chez les femmes. 
88: le nombre de tournois rem-
portés sur le circuit principal. 

103 pour Federer, 92 pour Nadal, 
mais le record est détenu par Jim-
my Connors (109). 
1012: le nombre de matchs rem-
portés sur le circuit, encore loin 
derrière le record de Connors 
(1274). 
7 (record): le nombre d’années 
terminées N.1 mondial, soit une 
de mieux que son idole Pete 
Sampras. Federer et Rafael en 
ont 5. 
27-23 et 30-29: le bilan victoires-
défaites contre Federer et Nadal. 
Djokovic a un bilan victoires-
défaites positif contre ses deux 
principaux adversaires Federer 
(27 victoires pour 23 défaites) et 
Nadal (30 pour 29). 
38 (record): le nombre de titres 
en Masters 1000 
Djokovic est en outre le seul 
joueur à avoir remporté les neuf 
tournois de cette catégorie, juste 
en-dessous des Majeurs, qui plus 
est à plusieurs reprises. 
5: le nombre de Masters de fin 
d’année. 
Seul Federer a fait mieux avec 
six titres dans ce tournoi de clô-
ture qui réunit chaque année les 
huit meilleurs joueurs de la sai-
son.

Cantonné jusqu’ici à des prix 
modestes, pour ceux qui parve-
naient à les vendre, le marché 
des cassettes vidéo d’occasion 
s’est emballé ces derniers mois, 
un coup de chaud attribué à la 
nostalgie mais aussi à l’appétit 
des investisseurs pour de nou-
veaux placements.
Lors d’une même vente, organi-
sée début juin par Heritage Auc-
tions, une cassette VHS de «Re-
tour vers le futur» a été adjugée 
75 000 dollars, tandis qu’une 
copie des «Dents de la mer» est 
partie pour 32 500 dollars, et une 
autre de «Rambo» pour 22 500.
Les cassettes ont leur cercle de 
collectionneurs depuis la sor-
tie des premiers exemplaires, à 
la fin des années 70, mais au-
jourd’hui, pour la presque tota-
lité d’entre elles, «les VHS ne 
valent quasiment rien», assure 
John, habitant de Newmarket 
(Canada), qui dit en avoir vendu 
environ 3.000 en plus de 20 ans. 
«Vous aurez de la chance si vous 
en tirez 5 dollars.»
Seuls certains films d’horreur 
confidentiels, ou des longs 
métrages disponibles unique-
ment sur ce support, parve-
naient jusqu’ici à faire mieux, 
à quelques centaines de dollars, 
voire au-dessus de mille.
Mais ce sont désormais les 

blockbusters qui ont le vent en 
poupe, en particulier les gros 
succès de la première moitié des 
années 80, à condition que les 
cassettes répondent à certains 
critères.
Une VHS provenant de la pre-
mière édition d’un film mise sur 
le marché, dans son emballage 
d’origine non ouvert, intéres-
sera davantage, tout comme une 
série spéciale fabriquée en petit 
nombre, ce qui écarte d’office la 
majeure partie du stock existant, 
notamment les fonds des anciens 
loueurs vidéo.
«La guerre des étoiles», sorti 
en salles en 1977, l’année de 
la commercialisation des pre-
mières cassettes vidéo aux États-
Unis, fait figure de référence 
actuelle et a déjà vu plusieurs 

ventes dépasser les 10 000 dol-
lars.
Le Graal, ce serait une copie 
tirée de la toute première livrai-
son américaine de VHS, soient 
les films «M.A.S.H.», «Patton» 
et «La mélodie du bonheur», mis 
sur le marché en 1977 par le stu-
dio 20th Century Fox et Magne-
tic Video.
Le prix? «C’est vraiment diffi-
cile à dire. Je dirais un nombre 
à six chiffres, voire à sept», 
estime Jay Carlson, directeur 
de l’activité VHS chez Heritage 
Auctions, un poste créé il y a 
quelques mois seulement.
«Un objet particulier»
Beaucoup, y compris parmi les 
collectionneurs de longue date, 
se posent la question de l’accélé-
ration soudaine de ce marché, 16 

ans après la dernière sortie d’un 
film sous ce format («A His-
tory of Violence»), les magné-
toscopes n’étant plus produits 
depuis 2016.
«Je pense que c’est beaucoup 
lié à la nostalgie», avance Phi-
lip Baker, qui tient le site Video 
Collector. «Ce qui fait de la VHS 
un objet particulier, c’est que 
c’était le premier moyen acces-
sible pour voir un film chez soi.»
Pat Contri, qui co-anime le pod-
cast Completely Unnecessary, 
voit lui dans ce mouvement un 
parallèle avec les jeux vidéo. 
Aux collectionneurs de longue 
date se sont superposés «des 
gens qui viennent de décider de 
s’y mettre. Ils se sont dits: j’ai 
de l’argent, investissons là-de-
dans».
Depuis dix ans, plusieurs fa-
milles d’objets ont ainsi été 
prises d’assaut par des particu-
liers en recherche de diversifi-
cation de leurs placements, qu’il 
s’agisse des baskets, jeux vidéo, 
ou maintenant des cassettes vi-
déo.
Pour une nouvelle génération de 
collectionneurs sensibles à leur 
valeur culturelle, ces articles 
ont remplacé les timbres ou les 
pièces de monnaie.
Groupes Facebook dédiés, dé-
multiplication des services de 

notation, qui évaluent l’authen-
ticité et la qualité d’une cas-
sette, maisons d’enchères sur la 
brèche, l’industrie de la VHS de 
collection se structure à vitesse 
grand V.
Pat Contri se méfie de cette 
fièvre organisée. «C’est simi-
laire à ce qui s’est passé sur le 
marché des jeux vidéo», dit-il, 
«où au lieu de laisser un hobby 
se développer naturellement, 
vous essayez d’instiller la peur 
de passer à côté de quelque 
chose» et manquer une occasion 
de faire un juteux placement.
«Il y a des gens qui collectionnent 
des cassettes ouvertes (déjà utili-
sées) et qui sont très sceptiques 
vis-à-vis de ceux qui sont sur les 
(exemplaires encore emballés)», 
reconnaît Jay Carlson, «mais je 
pense que (ce mouvement) est 
une bonne chose. (...) C’est juste 
une manière différente de col-
lectionner.»
Pour lui, le potentiel du marché 
des cassettes vidéo est supérieur 
à celui des jeux vidéo, qui a vu, 
l’an passé, deux ventes dépasser 
le million de dollar.
«Je connais beaucoup de gens 
qui ne s’intéressent pas aux 
jeux vidéo», dit-il, «mais je n’en 
connais pas beaucoup qui n’ont 
pas de film préféré.»

Wimbledon: Djokovic affole les compteurs

La cassette vidéo, l’improbable nouvel objet de collection
 en vogue



C’est avec une profonde tristesse 

que les familles MAALEM et BICHA 

ont fait part du décès de leur chère 

et regrettée :

Maalem née Bicha Yamina 

dite Badia

Survenu, avant-hier, le 12 juillet 

2022 ; à l’âge de 82 ans. 

Une personne courageuse, 

respectée et estimée de tous 

qui a tout donné et sacrifié sa 

vie pour le bien-être de toute la 

famille.

Durant  son passage dans ce 

bas monde, elle a été notre indéfectible alliée et notre 

confidente qui a partagé nos joies comme les moments 

difficiles. Il n’y aura jamais assez de mots pour décrire 

combien elle va nous manquer.  

En cette triste circonstance, nous prions tous ceux et 

celles qui ont connu cette grande dame d’avoir une pieuse 

pensée en sa mémoire.

Repose en paix Badia, la famille, tes enfants et tous tes 

proches penseront toujours à toi et ne t’oublierons jamais.

Puisse Allah le tout puissant, lui accorder sa Sainte 

miséricorde et l’accueillir en son vaste Paradis.

رحم الله الفقيد و اسكنه فسيح جناته

إنا لله و إن إليه راجعون

Les familles Maalem et Bicha
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